
П РО ЛЕТАРИ И  В С Е Х  С Т Р А Н ,С О Е Д И Н Я Й Т Е С Ь !

г о л  и э а а н и я  2 6  йвостока
« ш л о  з ш п и о '- ^ о л п з з с г п ь  з. ш  к ш э о д п  ^0 шол^льпь лпапззззйпь плаобп

О РГА Н  Ц ЕН Т РА Л ЬН О ГО  и Т БИ Л И ССКО ГО  КОМ ИТЕТО В КП  (б) ГРУЗИ И

С у б б о т а

12
и ю л я  

1947 г.

№  137 (7031)
Ц ЕН А  20 КОП.

СЕ,Г©АНХ1 е  И О М Б Р & :
Л етн яя обработка посевов и план|ацни. —  П ередо

вая. (1 стр.).

Закончилось общее собрание Всесою зного общ е
ства  по распространению политических и научных 
знаний, (1 стр.).

С тахановский наряд у  зестаф онских металлургов.
(1 стр.).

Н акануне П ариж ского совещ ания. (2  стр.).

Сообщ ение 1А С С . (2  стр.).
П артийная ж изнь. —  Ком м унисты  и комсомольцы 

передовой М Т С .— Е . М ахатад зе. —  В  авангарде произ
вод ства. —  Н. С ургулад зе. (3  стр.).

П исьм а читателей. (3 стр .).
Перед Сталинским  Д нем  ж елезнодорож ника. —  

Г.. П аниев. (3  стр.).
Телеграм м ы из-за границы. (4 стр.).
Л итература и искусство . (4  стр .).

Летняя обработка 
посевов и плантаций

В районах Грузин идет уборка хлебов, 
сенокошение, ломка табачных листьев, 
обработка ларов. Субтроншчеавне районы 
ведут сбор зеленого чайного листа, выра
щивают урожай цитрусовых культур.

Труженики сельского хозяйства прово
дят эти дни в особых заботах об урожае- 
Их мысли, их энергия, их трудовой иод/ем 
ваиравлены к тому, чтобы дать стране 
больше хлеба, чая плодов, винограда, та
бака л других сельскохозяйственных 
продуктов.

Быстрая л без потерь уборка хлебов, 
своевременное выполнение хлебозаготовок 
является боевой хозяйствен но-политиче
ской задачей местных партийных, совет
ских и сельскохозяйственных органов. 
Однако, одновременно с этим должны быть 
приняты вое меры к  усилению обработ
ки нропашных и технических культур.

Искусство большевистского руковод
ства сельским хозяйством состоит с том, 
чтобы умело сочетать уборку и своевре
менное выполнение хлебозаготовок с дру
гими полевыми работами н в первую 
очередь с тщательным уходом за посева
ми.

Наступили самые жаркие дни лета. 
Именно в эти дни решается судьба уро
жая кукурузы, сахарной свеклы, подсол
нечника. хлопка. Об этом напт о мнил в 
своем решении местным партяйпым, со
ветским и земельным органам состоявший
ся на-днях Пленум ЦК КП (б) Грузии.

Если принять во внимание, сколько 
влаги и питательных веществ каждый 
день уносит из почвы сорная раститель
ность^ учесть вред, наносимый посевам 
плохой обработкой, станет ясным огром
ное значение очистки полей от сорняков 
рыхления почвы, прополки.

За последние дни в ряце районов про- 
Ш и дожди, они благотворно сказались на 
состоянии посевов. Большинство колхозов 
обеспечило хороший уход аа пропашными 
культурами, добилось 'хороших видов на 
* рожай. В колхозах Цитсликаройского, 
Лагоцехокого, Кварельсмхго. Свгнахскего 
и ряде других районов посевы кукурузы 
н подсолнечника образцово обработаны и 
предвещают высокий урожай. Хорошо ве
дут обработку кукурузы в Ванс ком. -Сам- 
тродском. Абашском. Кутаисском и других 
районах Западной Грузии. Выполняются 
задания по обработке хлопчатника в кол
хозах Марвеульокого и Болямоското райо- 
нов. , ••  ^

Успехи, достигнутые в колхозах этих 
районов,— результат умелой организации 
нелевых работ, высокой трудовой актив
ности колхозников, правильного сочетания 
личяых интересов членов артели с об
щественными интересами.

Однако наряду с передовыми колхозами 
и полыми районами есть и отстающие. 
Для примера можно сослаться на Чхар- 
ский район, где к 5 июля еше не закон
чили первой прополки посевов кукурузы, 
л вторую провели лишь на одной трети 
площадей. Еще хуже положение с пропол
кой кукурузы в Маяковском районе.

Причины медленного развертывания 
работ по уничтожению сорняков и рыхле
нию почвы в колхозах этих и некоторых 
других районов кроются в неудовлетвори
тельной организации труда, слабом конт
роле за ходом полевых работ. Хотя посе
вы формально и закреплены за бригада
ми, фактически они обезличены. В неко
торых районах местные организации не 
вникают в обстоятельства, порождающие 
отставание, пренебрегают такой важной 
задачей, как вооружение отстающих не- 
рещпым опытом организапии труда. Есть. 
к сожалению, еще работники районных 
партийных, советских и сельскохозяй

ственных организаций, которые редко бы
вают в колхозах, особенно отдаленных от 
районного центра, полагая, что от сева 
до уборки им там нечего делать.

Чем же иным, как не отсутствием дифе- 
ренцироваяного руководства колхозами, 
можно об’яснить факты плохого ухода за 
свекловичными плантациями в ряде кол
хозов ГСоопского района. Известно, напри
мер, что рост посевов сахарной свеклы 
колхозе селения Ховле этого района задер
жался, потому что они сильно заросли 
сорняками, что в колхозе селения Лина- 
рехи задержалась прорывка и свеклович- 
ныо плантации выглядят плохо. В колхозе 
«Шрома» сел. Руиси Карельского райо
на посевы свеклы сильно изрежены. !1а 
одном гектаре едва можно насчитать 25—  
30 тысяч корней. Это— результат того, что 
до появления ©сходов посевы не были 
своевременно политы. Факты неудовлетво
рительной обработки свекловичных план
таций имеются и в некоторых колхозах 
других районов.

Главная задача сейчас —  сохранить
имеющуюся в иочве влагу, вести самую 
решительную борьбу за .удаление всей 
сорной растительности с полей и планта
ций, содержать почву в рыхлом состоя
нии, принять все меры к тому, чтзбы 
полнее использовать водные ресурсы для 
орошения посевов. Особое внимание надо 
уделить участкам со слабо развитыми 
растениями, стараясь всеми агротехниче
скими приемами подогнать их в росте.

Особенность культуры свеклы— непре- 
кращаюшийся процесс роста до поздней 
копки— дает возможность продолжать уход 
вплоть до конна уборки. Эту особенность 
надо использовать как можно шире. Сле
дует учитывать состояние посевов в каж
дом отдельном участке. Колхозы, бригады, 
звенья должны своевременно получать 
правильные агрономические советы и ука- 
запия в соответствии с теми или иными 
конкретными условиями. Это входит в 
обязанность специалистов сельского хозяй
ства, которые должны больше помогать 
колхозникам в их борьбе %  высокий уро
жай.

Забота о правильной организации труда 
в уходе за посевами, о строгом примене
нии сдельщины имеет первостепенное 
значение. Районные партийные, советские 
и сельскохозяйственные органы должны 
помочь правлениям колхозов в организа
ции груда, укреплении бригад, звеньев, 
повышении ответственности бригадиров и 
звеньевых за состояние посевов на закреп
ленных за ними участках. Необходимо 
установить строжайший контроль над обра
боткой и уходом за посевами, во-время щ>п- 
ходить на помощь отстающим, предупреж
дать ошибки. Надо правильно расиениеать 
труд колхозников, запятых на полевых 
работах, памятуя, что именно этот труд 
направлен на дальнейшее процветание и 
рост общественного хозяйства.

На разрешении этих задач районные 
партийные, советские и сельскохозяй
ственные оргаиы обязаны сосредоточить 
все внимание, все усилия правлений кол
хозов, директоров машинно-тракторных 
станций, специалистов сельского хозяй
ства.

В  письме к товарищу Сталину колхоз
ники Грузии взяли высокие и ответ
ственные обязательства. Для того, чтобы 
с честью их выполнить, надо образцово 
убрать урожай, своевременно выполнить 
хлебопоставки и все остальные обяза
тельства перед государством, окружить 
посевы пропашных и технических куль
тур, виноградников, садов и плантаций 
образцовым уходом.

Закончилось общее собрание Всесоюзного 
общества по распространению 

политических н научных знаний
10 июля состоялось заключительное 

заседание общего собрания Всесоюзного 
общества по распространению политиче
ских и научных знаний. Были оглаше
ны результаты тайного голосования по 
выборам правления и ревизионной ко
миссии. В правление общества избраны 
70 крупнейших ученых в обществен
ных деятелей страны.

На заключительном заседании высту
пил академии С. И. Вавилов. В краткой 
речи он подвел итого работы первого 
общего собрания члееов-учредителей и 
действительных членов нового общества. 
Ушех дела распространения политиче
ских и научных знаний, заявил С. И. 
Вавилов, в значительной мере будет за
висеть от качества популяризаторской 
деятельности общества. Для этой почет
ной и ответственной работы необходимо 
привлекать лучших представителей со
ветской (интеллигенции. Академик Вави
лов особо подчеркнул необходимость ши
рокого использования паучно - популяр
ных фильмов, которые могут служить 
ценным пособием для сопровождении 
лекций.

На общем собрании был поднят вопрос 
о необхчимости оказывать трудящимся 
действенную помощь в самообразовании. 
Для этого обществу предстоит осуще
ствить ряд мероприятий. Имеется в виду 
издание общедоступной энциклопедии, ох
ватывающей основные разделы науки и 
техники. Потребуются указатели литера
туры, еекоментуемой для самообразова
ния. Первоочередная задача общества 
заключается в издании рекомендуемых

для чтеиия лекций. Для лекционной ра
боты следует также широко использо
вать радиовещание.

В деле распространения знаний боль
шую роль должны сыграть выставки и 
музеи- Академик Вавилов считает целе
сообразным передачу в ведение Всесоюз
ного общества Московского планетария, 
который должен стать инициатором ор
ганизации планетариев в союзных рес
публиках и в крупнейших городах стра
ны.

В заключение президент охарактеризо
вал задачи ученых—членов Всесоюзного 
общее гва.

— Выполнение нового сталинского пя- 
тплетнего плана,— заявил он,— требует от 
ученых действенной помощи. Помощь 
науки нужна на колхозных полях, у 
мартеновских печей, в физической и 
химической лабораториях. Необходимы 
ясные исторические и политические зна
ния и перспективы. Распространяя в 
народе знания, мы укрепим нашу нау
ку, поможем советскому народу решить 
величественные задачи, начертанные 
товарищем Сталиным.

Академик Вавилов об являет первое 
общее собрание общества закрытым.

В тот же день состоялось заседание 
правления Всесоюзного общества. Пред
седателем правления Всесоюзного обще
ства единогласно избран президент Ака
демии наук СССР академик С. И. Вави
лов, его первым заместителя!—академик 
М. Б. Митин. Избран также президиум 
общества в составе 12 человек. (ТАСС)-

Совещание по высшему педагогическому 
образованию в союзных республиках
10 июля в Министерстве высшего 

образования СССР закончилось совеща
ние по улучшению высшего педагогиче
ского образования в союзных республи
ках. В нем участвовали заместитель ми
нистра высшего образования СССР то®. 
Светлов, заместители министров и на
чальники главпых управлений высшей
школы министерств просвещения союзных 
республик.

Сейчас в стране 319 педагогических 
и учительских институтов, в которых 
обучается 130 тысяч студентов. 152 ты
сячи педагогов вузы готовят заочно. Со
вещание обсудило вопросы улучшения
руководства высшими педагогическими 
учебными заведениями в союзных рес
публиках. С докладом на эту тему вы

ступил начальник отдела педагогичесяслх 
вузов Министерства высшего образования 
СССР профессор Шимбирев.

Участники совещания обсудили проб
лемы подготовки преподавательских кад
ров для педагогических высших учебных 
заведений, главным образом через аспи
рантуру. Признано необходимым созывать 
периодически ’ ' сов е пиния -семинлры для 
преподавателей этих вузов и организо
вать в более широких размерах издание 
учебников и учебных пособий на нацио
нальных языках.

Разработаны для педагогических вузов 
новые учебные планы, позволяющие сту
дентам уделять больше внимания само
стоятельной учебной работе. (ТАСС).

Нефтяная разведка Нора. Здесь бурильщики Цителцкаройской конторы бурения успеш
но ведут проходку новых разведочных скважин. На снимке: в буровой №  2 (сле
ва направо) мастер Петр Романов и бурильщики Михаил Робиташвилн и Петр Ревков 

обсуждают очередное производственное задание.
Фото П. Луценко.

Стахановский наряд 
у зестафонских металлургов

Металл сверх плана

Легкая промышленность в первом 
полугодии

Обед у И. В. Сталина в несть 
Чехословацкой правительственной 

делегации
11 ию ля П редседатель С овета М инистров С С С Р  И . В . Сталин дал 

обед в Крем ле в честь Чехословацкой  правительственной делегации.
Н а  обеде присутствовали  П редседатель С овета М инистров Ч е х о 

словацкой республики г. К . Го твальд , М инистр И ностранны х Д ел  
г. Я . М асарик, М инистр  Ю стиции г. П . Д ртина, П осол в С С С Р  г. И . Го- 
рак, Генеральный С екретарь М инистерства И ностранны х Д ел  г. А . Гей- 
Дрих и другие.

С  советской  стороны на обеде присутствовали В . М . М олотов, 
Л . П . Берия, А . И . М икоян , К . Е . Ворош илов, Г . М . М аленков, Н . А . 
Вознесенский, А . Н . Косы ги н , Н . А . Булганин , А . Я . Вы ш инский , М а р 
шал С оветского  С ою за И . С . Кон ев, А . Д . Кр ути ко в, Поверенный в 
делах в Чехословакии  М . Ф . Бодров, Торгпред в Чехословакии  И . В . 
Бакулин и ответственны е сотрудники М инистерства Иностранных 
Дел С С С Р .

Обед прошел в теплой и д руж ественной обстановке. (Т А С С ).

Предприятия Министерства легкой про
мышленности ОССР выполнили по валовой 
продукции план первого полугодия 1947 
года на 101 процента, план июня— на 111 
процентов За первое полугодие выработа
ны сверх плана сотни тысяч пар обуви. 
Полугодовой план выпуска чулочно-носоч
ных изделий недовыполнен.

Выпуск продукции в первом полугодии 
1947 года по сравнению с первым полу
годием прошлого года увеличился: по ва
ловой продукции на 23 процента, по обу
ви— на 56 процентов, чулочно-носочным

Выполнен июньский план выпуска обу
ви. чулок и носков, трикотажного белья, 
верхнего трикотажа, кожевенных товаров, 
заменителей кожи и других видов изделий- 

'Наилучшие показатели работы за первое 
полугодие дали Главобувь, Главтрикотаж, 
Главмехнром. из республиканских мини
стерств— Министерство легкой промыш
ленности Азербайджанской СОР (выполни
ли план все предприятия по всем видам 
планируемой продукции) и Министерство 
легкой промышленности Грузинской ССРизделиям— на 71 процент, трикотажному 

белью— на 51 процент, верхнему трикота- : (выполнен план по всем изделиям), 
ж у— на 54 процента. ‘ (ТАСС).

Собрание партийно-хозяйственного 
актива шахтостроителей Ткибули

Выпуск Вечернего университета 
марксизма-ленинизма

10 июля состоялся первый выпуск Ве
чернего университета марксизма-ленинизма 
при Тбилисском Комитете КЩ б) Грузии. 
Собрание, посвященное выпуску, открыл 
секретарь ТК КЩ б) Грузии по кадрам тав. 
В. Лоладзс.

Под бурные, долго несмолкающие апло
дисменты собрание избирает в почетный 
президиум Политбюоо ЦК ВКП (б) во главе 
с великим Сталиным, а также секретаря 
ЦК КЩ б) Грузии гов. К. Н. Чарквиани.

С докладом об итогах учебы выступил 
•директор университета доцент Я. Хупи- 
пгввли.

С успешным окончанием учебы вы
пускников тепло поздравили лекторы про

фессор В. Дондуа и доцент С. Ларцулнани.
С ответным словом выступили слушате

ли тт. А. Каладзе и И. Барский. Они за
явили, что используют полученные в уни
верситете знания на благо социалистиче
ской Родины, будут и впредь неустанно 
повышать свой идейно-политический уро
вень.

Собравшиеся с огромным под’емом по
слали приветственные телеграммы великому 
вождю советского народа товарищ 
И. В. Сталину, а также секретарю ПК 
КЩ б) Грузии тов. К. Н. Чарквиани.

После собрания выпускникам были вру
чены дипломы.

ТКИБУЛИ. (Наш корр.). Состоялось 
собрание партийно-хозяйственного актива 
треста «Ткибулшахтострой».

.С докладом об итогах работы предприя
тий треста за истекшие месяцы 1947 го
да выступил управляющий трестом то®. 
Ш. Дирекидзе.

— В текущем году.— говорит тов. Пи- 
рекидзе,— в Грузии должно быть закончено 
строительство р я д а  н о в ы х  шахт, в том 
числе ткибульской шахты «Юго-Восточ
ная». Шахтостроители Ткибули в мссял 
в среднем должны добиться проходки 300 
погонных метров. Это обеспечивает завер
шение подземных работ до 1 ноября. Фак
тически же среднемесячная проходка за 
5 месяцев текущего года составила 155 
погонных метров. Отставание вызвано неу
довлетворительной организацией работ на 
ряде участков, плохой подготовкой рабо
чих мест, недостаточным руководством со
циалистическим соревнованием.

Важный участок работы— жилищное 
строительство. Однако Управление жи
лищного строительства треста не смогло 
ликвидировать отставания. Особенно от
стает жилстроительство на шахте «Юго- 
Восточная».

Выступавшие на собрании актива шах
тостроители указали на многие серьезные 
недочеты, на большие неиепользованные 
возможности треста в деле выполнения 
плановых заданий.

Бетонщик тов. Ш. Читадзе говорпл о 
причинах, замедляющих ход бетонных ра

бот: строительные материалы поступают 
несвоевременно, труд проходчиков органи
зован неудовлетворительно. Проходчик 
тов. В. Бартновский отметил в своем вы
ступлении. что квалифицированные про
ходчики вынуждены заниматься достав
кой крепежного материала, что снижает 
производительность их труда. Бригады 
на работу выходят без нарядов.

Начальник ГО .юрского водопровода то®. 
Немсадзе. отмети®, что коллектив строи
телей водопровода 5-меслчаый плоя вы 
полнил на 111.5 процента, заявил, что 
коллектив справится со своим обязатель
ством выполнения годового плана к 7 
ноября. Необходимо только, чтобы трест 
усилил свою помощь строительству.

Важные вопросы усиления строитель
ных работ были затронуты и в выступле
ниях других товарищей.

Подводя итоги собрания актива, секре
тарь Ткибульского райкома партии тов 
Лжвебенава подверг критике слабую рабо
ту руководителей строительства шахты 
«Юго-Восточная» и руководителей жи
лищного строительства. Тов. Джеебеиава 
отметил необходимость того, чтобы шахто
строители переняли опыт работы по ста
хановскому наряду, с успехом применяе
мый в шахтах Ткибули.

Собрание партийно-хозяйственного ак
тива наметило практические мероприятия 
по усилению нового шахтного и жи
лищного стрфыельсгва в Ткибули.

ЗЕСТАФ0НИ. (Наш иорр.). Успешно 
работает по стахановскому наряду пере
довой на Зестафонском ферросплавном 
заводе нм. Л. П. Берия марганцевый цех. 
Коллектив этого цеха выплавил за 6 ме
сяце® сверх плана сотни тоин высокока
чественного металла, сэкономил 267.500 
киловаггчаоов электроэнергии, на 8 про
центов снизил себестоимость продукции.

В результате работы по стахановскому 
наряду вьрсових  показателей достигла

комсомольская бригада, которой руководит 
награжденный орденом Ленина адатный 
мастер плавки А. Сванидзе.

На протяжении последних 4 месяпев 
бригада тов. Сванидзе выполняет еже
дневно обязательства на 115 процентов, 
а ежедневный план— на 150 процентов. 
Только лишь во втором квартале бригада 
дала стране сверх плава до 200 тонн 
металла и сэкономила более 65.000 кщ- 
ловаггчасов электроэнергии.

Обязательства выполняются 
ежедневно

Более 10 лет работаю я на Зестафовском 
феррозаводе имени Л. П. Берия. На про
тяжении этого времени мне довелось ра
ботать во всех сменах и у всех печей за
вода. освоить технику плавки нескольких 
видов ферросплавов.

Когда до завода дошел призыв лентш- 
градлев, вместе со многими нашими ста
хановцами я обязался встретить 30-ю го
довщину Октября досрочным выполнением 
годовой производственной нормы.

В этом деле большую помощь оказы
вает мне стахановский наряд.

Наряд выдается бригаде ежедневно. В 
нем записаны ежедневные наши обяза
тельства. направленные на то, чтобы вы
полнить годовую норму 7 ноября. А наше 
ежедневное обязательство— это плавить не 
менее 20 тонн металла. В наряде преду
смотрены и меры, которые должны обес
печить выполнение этого обязательства.

Стахановцы - плавильщики бригады 
Е. Димитриев. С. Бурьян, Ш. Бабуадзе, 
К. Чочня. С. Бочоридзе, Ш. Солремадзе, 
Л. Чубипидзе и другие быстро освоили 
работу по стахановскому наряду и каждо
дневно выполняют свои обязательства. 
Каждый член бригады заинтересован мак
симально уплотнить рабочее время и вы 
плавить как можно больше высокока
чественного металла. Смену всегда 
застаем у печей, от нее подробно узнаем 
процесс плавки металла, запасаемся не
обходимым количеством сырья, тщательно 
проверяем вспомогательные маппгны и 
инструменты. Перед началом работы и по

окончании ее я  часто провожу пятими
нутные производственные совещания.

С переходом на стахановский наряд 
бригада значительно повысила производи
тельность труда. Если в марте мы выпол
нили обязательство на 100,2 процента и 
выплавили сверх плана 46 тонн металла, 
то в адреле свое обязательство мы вы
полнили уже на 112 процентов и да.тн 
Родине сверх плана 89 тонн металла. 
Несмотря на то, что в мое— июне мы ра
ботали на выплавке более трудоемкого 
вида продукции— ферросилициума. обяза-. 
гельство, принятое на второй квартал, мы 
все же выполнили в среднем на 103,9 
процента, выпустив сверх плана 200 тонн 
металла. Одновременно была достигнута 
и экономия значительного количества 
электроэнергии.

В  развернувшемся предоктябрьском со
ревновании я стал еще больше уделять 
внимания подготовке молодых плавильщи
ков. Из подготовленных мною за послед
нее время плавильщиков назову И. Деви- 
дзе, Ш. Буачидзе и Б. Чочня. Производ
ственную норму они выполняют на 120—
130 процентов. ..............

Я  стремлюсь к тому, чтобы в оставшие
ся до 30-й годовщины Октября месяцы 
подготовить еше ряд молодых рабочих, до
биться еще лучшей работы по стаханов
скому наряду.

Я. Ш А Т И РИ Ш В И Л И , 
депутат Верховного Совета Грузинской 
ССР, бригадир 6-й печи плавильного 
цеха Зестафонского завода ферро
сплавов имени Л . П. Берия.

На экскурсию в Москву
Комсомольцы Тбилисского железнодо

рожного узла, изучающие биографии ос
нователей и вождей большевистской пар
тии В. И. Ленина и И. В. Сталина, озна
комились на-днях с историческими ме
стами Тбилиси.

На-днях группа комсомольце® узла, 
использовав свой отпуск, выехала в 
Москву и Ленинград, чтобы посетить 
исторические места, связанные с жизнью 
и деятельностью В. И. Ленина и 
И. В. Сталина.

Два тиража займов
0РЕХ0В0-ЗУЕВ0. 10 июля. (ТАСС).

Сегодня в Городском драматическом теат
ре состоялись 44-й тираж Займа Второй

39-й тираж Займа Укрепления Обороны 
Союза ССР.

В фойе театра работали столы по про
верке облигаций. Выявлено и оплачено

Пятилетки (выпуск четвертого года) и ! выигрышей на сумму 150 тысяч рублей.
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Накануне Парижского 
совещания

ЛОНДОН, 10 июля* (ТАСС). Чем ближе 
день совещания 12 июля, тем назойли
вее и грубее становится ведущаяся на 
страницах английской и французской
печати кампания по обработке обще
ственного мнения европейских стран. 
В  этом отношении особенно выделяется 
своей беззастенчивостью английское 
агентство Рейтер, дающее тон большин
ству органе» аигло-французской печати. 
Рейтер уверен в послушании и  поддерж
ке англо-французской программы да
Парижском совещании со стороны таких 
стран, как Греция и Португалия, Турция 
и Ирландия- Рейтер спокойно глядит в 
сторону я  таких государств, как Бель
гия, Люксембург я  Голландия, но Рей
тер обеспокоен Востоком. Как известно, 
Польша, Чехословакия, Болгария, Юго
славия, Румыния, Венгрия уже отоа- 
■шись от участия в Парижском со
вещании. Позиция этих стлан сму
щает рейтеров стих молодцов. Они торо
пятся поэтому забежать вперед и пустить 
в ход все имеющиеся в их распоряжении 
средства «психической атаки».

Гейгеровский дипломатический обозре
ватель,говоря о Польше, Чехословакии и 
Венгрии, которые, как он выражается,
«традиционно поддерживают довольно 
сильные экономические связи о запад
ными державами», пригрозил сразу всем 
трем упомянутым государствам, что их 
отказ от этих евшей означал бы для 
них «серьезное обнищание» и что^ опи 
«имеют много экономических и целый ряд 
политических причин для того, чтобы 
дважды подумать, прежде чем отвергнуть 
шанс помощи с Запада».

Не будучи, однако, уверен в силе и 
убедительности такого рода сомнитель
ных аргументов, этот рейтеровский 
«обозреватель», напомнив о том, что 
все вооточно - европейские страны «в 
последние месяцы обнародовали далеко 
идущие государственные экономические 
планы», не постеснялся заявить: '«...ес
ли авторы этих планов будут полагаться 
исключительно на ресурсы России и 
восточного блока, то выполнение планов 
будет, по сути дела, невозможным. Невыпол
нение плана отразится па престиже и 
устойчивости находящихся у власти пра
вительств»...

Так дипломатический обозреватель 
совсем недипломатически пустил в ход 
прямые угрозы и явный шантаж.

В  то время как Рейтер не считает 
уже нужным скрывать политические пла
ны англо-французских организаторов со
вещания 12 июля, некоторая часть ан
глийской печати и радиокомментаторов 
как это видно из заявления 'Гарольда 
Никольсопа, вое еще пытается стыдливо 
скрыть от широкой общественности

эти политические пели, уверяя, что 
«опасение, будто американский план оз-

Нота Польши правительствам 
Великобритании и Франции

начает политическое вмешательство » де
ла Европы, отнюдь не является обосно
ванным опасением»...

Так лондонские адаокягы американ
ского Уолл-Стрита из кожи лезут вой, 
чтобы внушить европейским странам или 
запугать их тем, что они не смогут су
ществовать без США, то есть, иначе го
воря, без того, чтобы не надеть та себя 
вериги американского попечения.

Вместе с тем лондонское радио мечта
ет вслух о том, что Парижское совеща
ние поможет включить Западную Герма
нию «в общую программу восстановления 
Европы», попросту говоря,—оформить эко
номическое и политическое расчленение 
Германии. Этому вторит и газета 
«Стар», возвещающая, что яа-ддях при
будет в Лондон Бидо и что Бенин наде
ется достигнуть с Бидо соглашения о 
«более тесном сотрудничестве в  управле
нии Западной Германией» ц что Бенин 
«ставит своей целью добиться слияния 
французской зоны о англо-американской 
зоной». Таким образом, под шумок под
готовки к  Парижскому совещанию англо
американо - французские организаторы 
этого совещания п р о д о л ж а ю т  проводить 
сепаратистскую политику, имеющую 
своей целью отделить Западную Герма
нию от остальной Германии я  включит, 
ее в «западный блок».

И при таких обстоятельствах англо- 
французские комментаторы я  корреспон
денты яе стеоияются уверять, что Па
рижское совещание «будет носить строго 
экономический характер». Лицемерность 
подобных заявлений очевидна. Она луч
ше всего раскрывается »  многочисленных 
выступлениях на эту тему американских 
комментаторов, заявляющих открыто, что 
американская экономическая помощь 
лучший способ для достижения Соеди
ненными Штатами их политических це
лей .в Европе.

Каждый новый день приносит нам 
вое больше и больше фактов, раскрываю
щих эти политические цели США и их 
англо-французских соратников, претен
дующих на руководство и опекунство 
над всей Европой.

Факты вместе е тем говорят о нара
стающей тревоге организаторов совеща
ния за его исход.

Беем памятна судьба плана 'Дауэсл и
попыток дауэсизацки Европы. Они по
зорно провалились. Такая же судьба 
ожидает и новоявленные амерцкано-ан- 
гло-фраипузские попытки повторить опыт 
дауэсизацки Европы. Этому пе могут по
мешать никакие закулисные махинации, 
никакие маневры, угрозы и запугивания.

ВАРШ АВА, 10 июля. (ТАОС). Все 
польские газеты «публиковали сегодня 
ноту польского правительства правитель- 
о т в а м  Великобритания и Франции, под
писанную министром иностранных дел 
Модзелевским. В  йоте, в частности, го
ворится, что польское правительство 
«неоднократно заявляло о своей заинте
ресованности проблемами восстановления 
Европы, разрушенной германским наше
ствием и оккупацией. Польша принима
ет участие в экономических европейских 
организациях я  является одним из соз
дателей Экономической комиссии органи
зации Об’единенных наций. Польский 
уголь, экспортируемый в постоянно уве
личивающемся количестве, является 
серьезным фактором в восстановлении 
европейских государств. Это можно срав
нить е помощью, получаемой из других 
источников. Целый ряд экономических 
договоров, заключенных между Польшей 
и другими европейскими странами, может 
стать примером добросовестного и полез
ного для всех заинтересованных сторон 
экономического сотрудничества». Поль
ское правительство, продолжает нота, с 
наибольшей обстоятельностью обсудило 
предложение, содержащееся в приглаше
нии британского я  французского прави
тельств.

Далее нота гласил
«О огорчением считаю необходимым 

констатировать, что в присланных доку
ментах позиция приглашающих прави
тельств определена формой, заранее ис-

Содержащиеся в приглашении предло
жения противоречат принципам, которые 
мое правительство считает важнейшими 
в проблеме восстановления Европы, а 
именно, что экономическое восстановле
ние Германии яе может ни в коем слу
чае происходить до или за счет эконо
мического восстановления жерпв герман
ской агрессии».

«Предлагаемая организация, помимо 
единственного и соответствующего фору
ма, предусмотренного постановлениями 
конференции »  Потсдаме, является так
же попыткой создания прецедента при
нимать решения относительно Германии. 
Эта попытка нарушить принципы Потс
дамского соглашения и единства четырех 
великих держа® таит в себе серьезную 
угрозу миру, опирающемуся на их един
ство и сотрудничество».

«Предусмотренные в приглашения ор
ганизационные формы,— продолжает но
та,— не защищают самые существенные 
интересы европейских стран, не дают 
гарантии уважения экономических пла
нов меньших государств, и, несмотря на 
приведенные в приглашении оговорки, 
предлагаемая организационная структура 
на практике угрожает дальнейшим огра
ничением свободы торговли я  прокла
дывает путь к  навязыванию меньшим 
странам экономических, а тем самым по
литических условий. Имеющий быть соз
данным на конференции Комитет содей
ствия, директивы которого не подлежали 
бы утверждению всеми европейскими ис

ключающей какие бы то ни было ис- сударствами, превратился бы в выше- 
правленил и изменения как в структуре, стоящее учреждение по отношению к су- 
так и в самом составе имеющей быть веренпым государствам, создавшим его 
созданной организации. Предусмотренные в приглашении орга-

В особенности мое правительство об- шшциониые формы противоречат демо-
ратило внимание на содержащийся в 
проекте и являющийся решающим для 
безопасности Польши и возможностей 
развития Польши вопрос характера и 
направления экономического восстановле
ния Европы.

Мое правительство не оспаривает не
обходимости разумного упорядочения гер
манской экономики, опираясь на Потс
дамские решения. Однако проектируемая 
конференция, переходя механически к  
порядку дня, не учитывает факта недав
но завершенной войны и ее результатов 
и проявляет тенденцию возврата к  до
военной экономической структуре Европы 
с доминирующей в  ней ролью и удельным 
весом Германии, восстановление которой 
неизбежно приведет к  укреплению источ
ников германского 'империализма.

юратической практике сотрудничества ев
ропейских стран, создавая для Франции 
и Великобритании привилегированное 
положение, гарантируя им де-факто ру
ководство. решения и представительство 
членов предлагаемой организации».

В  заключение в ноте указывается 
что, исходя из вышеприведенных дово
дов и заботясь о сохранении принципов 
организации Об'единенных наций, поль
ское правительство не видит возможно
сти принять приглашение участвовать в 
Парижском совещании 12 итога. Поль
ское правительстве выражает сожаление 
что проектируемая программа и органи
зационные формы конференция на прак
тике не способствуют реализации эконо
мического вклада США в дело рекон
струкции Европы.

Текст югославского ответа правительствам 
Англии и Франции

БЕЛГРАД, 10 июля. (ТАСС). Как нами 
уже сообщалось, вчера вечером министр
иностранных дел Симич вручил послам Ан
глии и Франции ответ югославского пра
вительства, отклоняющий приглашение 
участвовать в Парижском совещании 
12 июля. В ответе югославского правитель
ства говорится:

«1. Правительство Федеративной Народ
ной Республики Югославии, желая актив
но участвовать в мероприятиях! по целе
сообразному и правильному использованию 
помощи, предложенной правительством 
США в целях экономического восстанов
ления разоренных войной европейских 
стран, потребовало своей нотой от 28 ию
ня 1947 года участия в предварительных 
переговорах, посредством которых были бы 
установлены общие принципы и конкрет
ные организационные формы этих меро
приятий. Само собой разумеется, что окон
чательное решение о своем участии или 
неучастии в этих мероприятиях правитель
ство Федеративной Народной Республики 
Югославии приняло бы в зависимости от 
результатов этих предварительных перего
воров. Между тем, правительство Федера
тивной Народной Республики Югославии 
считает, что его участие в организации, 
которая уже создана без его сотрудниче
ства путем соглашения только между пра
вительствами Великобритании и Фрашдуз- 
ской республики, нельзя согласовать с 
обычнуми принципами сотрудничества 
между суверенными государствами. Прави
тельство Федеративной Народной Респуб
лики Югославии не может не выразить сво
его удивления по поводу того, что прави
тельства Великобритании и Франции пред
принимают шаги по экономическому вос
становлению Европы, которые фактически 
не обеспечивают возможности равноправно
го участия в подготовке к этим мероприя

тиям как раз тех стран, которые больше 
всего пострадали в воине, в числу коих, 
несомненно, принадлежит Югославия.

2. Правительство Федеративной Народ
ной Республики Югославии не может со
гласиться и с программой, предложенной 
в вашем письме от 4 июля, ибо ее осуще
ствление предоставляет известным держа
вам возможность до такой степени прони
кать во внутреннюю экономическую жизнь 
отдельных стран, что это создает угрозу их 
экономической и политической независи
мости.

3. Программа, изложенная в вашем 
письме, ставит перед опасностью экономи
ческие статьи мирных договоров и особен
но статьи соглашения, касающегося Гер
мании, а также обязательства, которые 
вытекают из этих мирных договоров и со
глашения, даже если бы государства, со
зывающие совещание в Париже, настояли 
на участии западных зон Германии в этих 
мероприятиях.

Правительство Федеративной Народной 
Республики Югославии в духе международ
ного сотрудничества заключило многочис
ленные соглашения о долгосрочном эконо
мическом сотрудничестве с целым рядом 
стран и своими собственными средствами 
уже многое сделало по восстановлению 
своей разоренной экономики. Поэтому оно 
не может принять в качестве программы 
восстановления Европы программу, соглас
но которой странам, больше всех постра
давшим в войне, не предоставляется воз
можность изложить свою точку зрения, и 
которая бы фактически препятствовала 
восстановлению их экономической жизни.

Поэтому правительство Федеративной 
'Народной Республики Югославии сожалеет, 
что оно поставлено в такое положение, 
при котором не может участвовать в сове
щании 12 июля в Париже».

Заявление Циранкевича представителю 
Польского агентства печати

Сообщение ТАСС
На-днях Министерство Иностранных 

Дел Китая опубликовало коммюнике по 
вопросам, относящимся к положению в 
районе военно-морской базы Порт-Артур 
и в порте Дальний и к  установлению 
там китайской гражданской администра
ции. В  этом коммюнике 'Министерство 
Иностранных Дел Битая утверждает, что 
Советское правительство будто бы поме
тало установлению Китайским прави
тельством гражданской администрации в 
районе военно - морской базы Порг-Ар- 
тур и в Дальнем, не согласившись ^про
пустить » указанный район китайские 
войска, и что вследствие этого китай
ским коммунистам якобы удалось создать 
своя вооруженные силы в  окрестностях 
Порт - Артура и Дальнего. 'В коммюнике 
указывается» что посылка китайских 
войск в район военно - морской базы 
Порт - Аргур и в Дальний будто бы яв
ляется необходимым условием для созда
ния там китайской гражданской админи
страции. В  коммюнике содержится также 
утверждение о том, что посетившая не
давно район военно - морской базы Порт- 
Артур и порт Дальний группа представи
телей Китайского правительства во главе 
с генералом Дун Ян-пином при выполне
нии возложенных ва нее задач якобы 
не получила со стороны советского коман
дования необходимого содействия.

Далее, ссылаясь на ноту, приложен
ную в  Советско - китайскому договору 
от 14 августа '1945 года, коммюнике 
упоминает об обязательствах Советского
правительства по оказанию ‘Китаю мо-

китайскому соглашению о Порт -Ар
туре, статья IV которого гласит: «Обо
рона вышеуказанной военно - морской 
базы вверяется Правительством Ки
тая Правительству СССР. Правительство 
СССР, в целях обороны военно - морокой 
базы, создаст там необходимые сооруже
ния, причем расходы несет Правитель
ство СССР». Кроме того, в статье V I 
соглашения о Порт - Артуре говорится, 
что правительство СССР имеет право со
держать в районе военно - морской базы 
«свои военные, военно - морские и воз
душные силы и определять их дислока
ции». Соглашение не предусматривает 
расквартирования китайских войск в 
районе военно - -морской базы Порт - Ар
тур. В  соглашении о порте Дальний так
же не предусматривается расквартирова
ние китайских войск в г. Дальнем, но 
согласно этому соглашению Дальний в 
период состояния войны с Японией под
падает под установленный в военно-мор
ской зов» военный режядм. Поскольку со
стояние войны с Японией не закончено, 
так как нет еще мирного договора о Япо
нией, ва Дальний распространяется ре
жим воешно - морской базы.

Советское правительство, неизменно 
верное своим международным обязатель
ствам, считает необходимым и »  данном 
случае строго придерживаться вышеизло
женных положений Советско - китайских 
соглашений о Порт - Артуре и порте 
Дальний и полагает, что точное и лой- 
яльиое вьшошнешие этих положений яв-

Коммюнике чехословацкого правительства
ПРАГА, 10 июля. (ТАС-С). Приводим 

текст коммюнике чехословацкого прави
тельства:

10 июля 1947 года состоялось внеоче
редное заседание чехословацкого прави
тельства. на котором рассматривался во
прос участия Чехословакии на Париж
ской конференции о плане Маршалла.

Принимая во внимание повое положе
ние, создавшееся тем, что приглашения 
на участие в конференции не принял ряд 
государств, с которыми Чехословацкая 
республика находится в тесных экономи
ческих и политических сношениях, осно
ванных на договорных обязательствах,

т. е. все славянские и иные государства 
Средней и Восточной Европы, и прини
мая во внимание, что при этом положе
нии участие Чехословакии было бы 
истолковано как акт, направленный про
тив дружбы с СССР и остальными ее 
союзниками, чехословацкое правитель
ство единогласно постановило, что в 
этой конференции участия не примет.

Государственный секретарь министер
ства иностранных дел д-р Владимир 
Клементис. принял французского посла 
г-на Дежа и английского посла сэра Фи
липпа Николс, которым сообщил это ре
ш и те  чехословацкого правительства.

Албанское правительство отклонило 
англо-французское приглашение

дарственного секретаря США Маршалла 
5 июня с. г., представитель албанского 
правительства в Белграде вручил ан
глийскому послу в югославской столице 
ответ албанского правительства, в кото-

ТИРАНА. 10 июля. (ТАСС). Албанское 
радио передает:

В  связи с приглашением правитель
ства Албании со стороны правительств 
Великобритании и Франции принять уча
стие в конференции, которая состоится 
12 июля в Париже-по поводу организа-

ВАРШ АВА, 9 июля. <ТАОС). В  связи 
с решением совета министров об отказе 
участвовать в совещании 12 июля в 
Париже, премьер - министр Циранкевич 
сделал заявление представителю Польско
го агентства печати, в котором сказал:

Высшим государственным интересом
Польши является и будет являться такая 
политическая и экономическая система 
безопасности, которая лучше всего га
рантирует неприкосновенность наших
границ, рациональное экономическое раз
витие и мир. Поэтому -мы  ̂связываем 
столько надежд с организацией Об’еди- 
неяшых наций, с нашим товарооборотом 
о другими странами и нашими союза
ми с дружественными народами.

В  механическом восстановлении старой 
структуры Европы, которое означало
бы поворот к  гегемонии Германии, я ви
жу возникновение новой опасности для 
Европы. Такой ход событий противоре
чил бы также демократизации Германии, 
что является необходимым условием по
литической стабилизации Европы.

Поэтому польский ответ пропижпут за
ботой о таком восстановлении Европы, 
которое осуществит самую большую по

мощь странам, пострадавшим от немецкой
агрессии, и которое ие несет в зароды
ше элементов повторного поворота евро
пейского равновесия в пользу гегемонии 
Германии, но укрепит прочный мир и 
безопасность.

Этой точкой зрения я выражаю не 
только жизненные интересы собственного 
парода, но и солидарность всех евро
пейцев от Ленинграда и Москвы до Ри
ма, Парижа и Лондона.

Мы хотим восстановления Европы, ко
торое лучшим образом высвободило бы 
псе творческие силы искренно миролю
бивых европейских народов на основе 
добровольной координации, с полным 
взаимным уважением их достоинства, 
их политической и экономической суве
ренности, <■ искренним стремлением уп
рочить отношения между Европой и 
Америкой,

Мы приняли наше решение, заботясь о 
будущем Европы и собственной страны. 
Мы убеждены, что наша точка зрения 
пайдет понимание в  общественном мне
нии союзной Франции, Англии и дру
гих стран-

Венгрия не примет участия в Парижской
конференции

БУДАПЕШТ, 10 июля. СОАСС). Вен
герское телеграфное агентство передает, 
что английское и французское прави
тельства пригласили венгерское прави
тельство принять участие » совещании, 
созываемом в Париже 12 июля, на кото
ром будет обсуждаться так называемый 
план Маршалла.

Это приглашение сегодня в 10 часов 
утра обсуждалось межпартийной конфе
ренцией, и участвующие в коалиции 
партии ел иногда оно решили, что Венгрия 
не примет участил в конференции.

Собравшийся после этого совет мини
стров постановил, что, к великому со
жалению. венгерское правительство ли
шено возможности принять приглашение 
на конференцию, так как происходившая 
ранее англо-франко-советская конференция 
доказала, что по предмету Парижской 
конференции великие державы пе могли 
прятти к  соглашению, а Венгрия не мо
жет принять участия в конференции, в 
вопросе которой великие державы не 
едины и в которой они не все прини
мают участие.

радьвой поддержки и помощи военным 
снаряжением и об уважении суверените
та 'Китая над тремя восточными провин
циями (Маньчжурия).

Б  связи с указанным коммюнике 
МИДа Битая 'ТАСЮ уполномочен сооб
щить следующее:

Как уже известно из официального 
сообщения ТАСС, опубликованного в ап
реле с. г., еще в декабре 1945 года и 
в январе 1946 года командование нахо
дившихся тогда в Маньчжурии советских 
войск уведомило представителей Китай
ского правительства в Маньчжурии 0 
своей готовности оказать всяческое <мь 
действие в установлении китайской 
гражданской администрации в Дальнем. 
Выражена была также готовность ока
зать необходимое содействие мэру города 
Дальний, когда он будет назначен Китай
ским правительством. Несмотря та  то, 
что советским командованием было еще 

тогда получено официальное сообщение 
Китайского правительства о назначении 
мэра в Дальний, мэр туда не прибыл.

3 -декабря 1946 года Советское прави
тельство обратилось к  Китайскому прави
тельству по поводу установления китай
ской гражданской администрации в Даль
нем и в районе воешно - морской базы 
Порт - Артур, Не получив ответа. Совет
ское правительство 7 марта 1947 года 
вторично обратилось к Китайскому праг- 
витольству с предложением ускорить 
установление китайской гражданской ад
министрации во всей военно - морской 
зоне Порт-Артур и в  гор. Дальнем в 
соответствии с Советско - китайски-м
соглашением от 14 августа 1945 года. 
В ходе дальнейших переговоров Совет
ское правительство гарантировало оказа
ние со стороны советского военного коман
дования содействия китайской граж
данской администрации при выполнении 
ею -своих функций.

Из вышеуказанного явствует, что утвер
ждение МИД’а Китая о том, что Со
ветское правительство будто бы ^препят
ствовало установлению китайской граж
данской администрации в районе военно- 
морской базы Порт - Артур и в гор. 
Дальнем, не соответствует действитель
ности и вводит в заблуждение тех, кто 
не знаком с фактическим положением дела.

Лишено основания также утверждение 
МИД’а Китая о том, что вследствие от
сутствия китайских правительственных 
войск в  райопе военно - морской базы 
китайским коммунистам будто бы уда
лось создать и увеличить свои вооружен
ные силы в окрестностях Порт - Артура 
и Дальнего. Министерству Иностранных 
Дел Китая известно, что ни в окрестно
стях Порт - Артура и Дальнего, ни на 
территории всего района военно - мор
ской базы никаких вооруженных сил 
китайских коммунистов нет и не было.

Что касается намерения Китайского 
правительства направить китайские вой
ска в район военно - морской базы Порт- 
Артур, то это противоречит Совотско-

ляется обязательным для обеих сторон.

Позиция финляндского правительства
ХЕЛЬСИНКИ, 10 июля. (ТАСС). Здесь 

стало известно, что сегодня правитель
ство Финляндии пришло к единодушному 
заключению о необходимости отклонить

полученное Финляндией приглашение 
участвовать в Парижском совещании, со
зываемом па 12 июля.

Нота Федерального совета Швейцарии

ром отклоняется приглашение участво
вать в этой конференции. Аналогичная

ции американской помощи Европе, как: нота была вручена посланнику Франции 
это было заявлено в выступлении госу-1» Тиране.

ПАРИЖ, 10 июля. (ТАСС). Как пере
дает агентство Франс пресс из Берна, 
сегодня утром представителям прессы 
был передан текст ноты, с которой Фе
деральный совет Швейцарии обратился 
к французскому и английскому прави
тельствам в ответ на их приглашение 
участвовать в Парижской конференции, 
открывающейся 12 июля. В ноте приве
дены оговорки, которыми Швейцария об
условливает свою согласие участво
вать в  Парижском совещании 12 июля. 
Швейцария готова, говорится в ноте, 
присоединиться из чувства европейской 
солидарности к  работе Парижской кон
ференции в надежде, что «никакие при
чины политического порядка не будут 
препятствовать составлению, а затем ре

ализации предполагаемого плана восста
новления Европы». Для того, чтобы пред
отвратить всякие недоразумения, Феде
ральный совет уточняет следующие мо
менты: во-первых, само собой разумеет
ся, Швейцария не возьмет на себя 
какого-либо обязательства, несовместимо
го с ее традиционным статутом нейтра
литета; во-вторых, решения конференции, 
которые затрагивали бы экономику 
Швейцарии, могут явиться обязатель
ными для Швейцарии лишь © ее согла
сия. Швейцария оставляет за собой 
право сохранить торговые соглашения, 
заключенные с европейскими странами, 
которые не будут участвовать в работах 
конференции, а также право заключать 
новые соглашения.

Претензии Китайского правительства на
счет посылки войск в  район военно-мор
ской базы Порт - Артур и в Дальний 
противоречат вышеназванным соглаше
ниям.

Ссылка в коммюнике МЗД’а Китая па 
то. что китайская гражданская админи
страция якобы не сможет выполнять сво
их функций бее наличия китайских 
войск в районе военно - морской базы 
Порт - Аргур, является несостоятельной. 
Общественный порядок, равно как и бе
зопасность гражданской администрации 
в районе военно - морской базы Порг- 
Арггур я  в Дальнем вполне могут быть 
обеспечены китайскими полицейскими 
силами, на ввод которых Советское пра
вительство Дало свое согласие.

Утверждение МИДа Китая о том, что 
группа тенерала Дун Ян-пипа, недавно 
посетившая район военно - морской базы 
Порт - Афгрутр и порт Дальний, не полу
чила содействия со стороны советского 
командования, не соответствует действи
тельности. Согласно официальным сооб
щениям представителей советского воен
ного командования военно - морской ба
зы Порт-Артур, группе генерала Дун 
Ян - пина была предоставлена полная 
возможность для ознакомления с положе
нием в районе военно - морской базы 
Порт - АртУР и в  Дальнем. Группе было 
оказано содействие в ознакомлении е 
различными общественными организа
циями, промыпгленн ыми предприятиями, с 
работой железнодорожного транспорта и 
порта Дальний, а также предоставлялась 
информация по другим интересовавшим 
генерала Дун Яи-шпга вопросам. Нака
нуне своего от’езда из Порт-Артура ге- 
лерал Дун Ян-пин и уполномоченный 
МИД Китая Чжан Цзян-фей в беседах с 
официальными советскими представите
лями выразили удовлетворение в связи с 
тем содействием, которое было оказано 
группе генерала Дуя Ян - пипа со сто
роны советского военного командования.

Что касается содержащегося в коммю
нике МИД'а Китая упоминания о согла
сии Советского правительства оказывать 
Китаю поддержку и военную помощь, а 
также уважать суверенитет Китая над 
тремя севере - восточными провягшшя- 
ми (Маньчжурия), то эти обязательства 
Советский Союз выполнил полностью,' 
освободив своими вооруженными силами 
указанные три северо-восточные провинции] 
Китая от японских империалистов, и, 
уважая суверенитет Китая, вывел затем; 
своп войска из этих провинций.

Б свете изложенного, коммюнике МЩ 
Китая, в котором тенденциозно извра 
юте я факты, нельзя рассматривать иначе,; 
как выступление, рассчитанное на то;! 
чтобы способствовать проводимой сейчг 
в Китае враждебной Советскому Союзу 
кампании, в чем, повидимому, весьма 
заинтересованы некоторые китайские и ; 
близкие к ним иностранные круги, дабы; 
отвлечь внимание от вопросов внутрен
него положения.

Американская федерация труда возбуждает судебное 
дело по поводу закона Тафта—Хартли

ВАШИНГТОН, 10 пюля. (ТАОС). Чрез
вычайное совещание 250 руководителей 
Американской федерации труда (АФТ), в 
том числе лидеров 105 профсоюзов, вхо
дящих в АФТ, единодушно одобрило пред
ложение о возбуждении судебного дела но 
вопросу о соответствии или несоответствии 
конституции США принятого конгрессом 
антирабочего закона Тафта— Хартли. При
нято также решение добиваться отмены

разрушительной для конституционных нрав 
профсоюзов меры порабощения». Совета-] 
нне решило отныне отменит!, в трудовых 
соглашениях, заключенных Американской 
федерацией труда, все положения, направ* 
денлыо против забастовок, а также «на
править об’единенные концентрированные 
усилия к нанесению поражения во время 
выборной кампании каждому члену кон
гресса, который голосовал за окончатель
ное принятие законопроекта Тафта— Харт-

закона, «как антиамериканской, вредной и ; ли».

В б е л ь ги й ск о й  палате д епутатов
БРЮССЕЛЬ, 10 июля. (ТАСС). В [ членов Общества советско - бельгийской 

бельгийской палате деиутатов депутат] дружбы. «Мы уверены,—сказал Жакмога
— что органы тосуларственной безопая 
ности не просят списков членов Обще-|

от коммунистической партии Бельгии 
Фернан Жакмотт выступил с интерпел
ляцией относительно незаконных дей
ствий органов государственной безопас
ности н жандармерии, направленных про
тив коммунистической партии и Обще
ства белыийеко - советской дружбы.

Жакмотт сообщил о том, что недавно 
агенты «Сюрте насьональ» (управление 
государственной безопасности) пытались 
проникнуть на закрытое партийное со
брание, и когда их попросили покинуть 
зал, то они вызвали 24 вооруженных 
автоматами жандармов, которые оцепили 
здание, где происходило собрание. Ника
ких инцидентов не произошло лишь 
благодаря хладнокровию коммунистов.

Органы «Сюрте насьональ», как зая
вил Жакмотт, хотят получить списки

ства бельгийско - американской друж-1 
бы».

Жакмотт потребовал немедленного прею 
крашения политических притеснений п 
потребовал соблюдения конституционные 
прав.

Министр внутренних дел и министра 
юстиции ответили, что будто бы ими не| 
давалось никаких указаний органам гои 
^дарственной безопасности и жандарме
рии . действовать подобным образом. «Врз-1 
можно. —  признал министр юстиции 
Отрюйе,—-что некоторые отдельные аген
ты превысили данные им полномочия»: *

Жакмотт заявил, что он совершенно! 
не удовлетворен ответами министров.
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П АРТИ Й Н АЯ Ж И ЗН Ь  

Коммунисты И КОМСОМОЛЬЦЫ
передовой МТС

Горячая пора настала для Качрет- 
ской машинно-тракторной станции. Все 
23 комбайна станции работают на кол
хозных полях.

Среди работников МТС— 47 коммунистов 
н 32 комсомольца. Это подлинные вожа
ки масс, организаторы борьбы за высоко
качественное проведение сельскохозяй
ственных работ.

В нынешнем году машинно-тракторной 
станции предстоит убрать колосовые куль
туры с площади 4.500 гектаров, а под
солнух —̂  с 350 гектаров. Коллектив 
МТС обязался снять сверх плана урожай 
колосовых с 1.500 гектаров. Передовые 
комбайнеры коммунисты тт. Г. Берошви- 
ли, И. Сологашвили, Г. Гвиниапгвилн, 
И. Гегиативили, И. Барбакадзе, И. Губа- 
рашвили, А. Атабегатвили, комсомолец 
В. Окромчедлипгвили и другие работают, 
не покладая рук, вдвое и втрое перевы
полняют дневные нормы уборочных ра
бот. С них берут пример и беспартийные 
комбайнеры А. Долженко, Л. Бабич, П. То
карев. Они обязались снять урожай за 
сезон с площади 400— 500 гектаров вме

сто предусмотренных планом 185.
В МТС широко развернуто социалисти

ческое соревнование за досрочное и вы
сококачественное завершение уборочных 
работ. Коллектив МТС решил закончить 
уборку колосовых за 15 рабочих Дней—  
к 20 июля, то-есть на 10 дней раньше 
срока.

Ньгнетпией осенью коллективу МТС 
предстоит вспахать 4.310 гектаров, из 
них 1.500 гектаров— под зябь.

Заключение договоров с колхозами 
МТС полностью закончила к 1 апреля- 
Сейчас коллектив мативно-тракторнвй 
станции борется за то. чтобы точно вы 
полнить обязательства, предусмотренные 
договорами.

В колхозе имени Ворошилова селения 
Лжимитн исполняющий обязанности бри
гадира тракторпой бригады коммунист 
И. Харебашвили допустил недоброкаче
ственную вспапгку земли под кукурузу. 
Бывший председатель колхоза Д. Гвиниа-

твилн принял недоброкачественную рабо
ту.. Заместитель директора по политчасти 
тов. А. Хведелиани обнаружил это и до
бился того, чтобы проведенная работа бы
ла отменена, а бригадиру предложи
ли возместить стоимость семян и горюче
смазочного материала. Об этом был издав 
специальный приказ директора МТС. Кро
ме того, с тракториста были списаны не
законно записанные трудодни. Тов. А. Хве
делиани ознакомил с приказом директора 
МТС все тракторные бригады. Вопрос о 
недостойном поведении коммуниста Харе- 
башвили обсуждался на партийном собра
нии.

Партийная и комсомольская организа
ции глубоко вникают в жизнь МТС. Ком
мунисты и комсомольцы являются ини
циаторами социалистического соревнова
ния за дальнейший под’ем культуры со
циалистического земледелия.

В колхозе имени Ворошилова селения 
Джгимити комбайнер коммунист т. Г. Гви- 
ниашвили на участке Садуха с площади 
19.5 гектара снял богатый урожай— 26 
иент-неров с гектара. Этот участок был
обработан 4-й тракторной бригадой, руко
водимой коммунистом орденоносцем тов. 
Г. Берошвили. Комбайнер тов. И. Гетиа- 
швили в колхозе имени Берия селения 
Джммнти с площади 13.5 гектара снял
по 28 центнеров пшеницы. Комбайнер 
В. Окромчеглишвили. работая па полях
колхоза «Цители Октомбери» селения 
Каклбети, с площади 9,8 гектара собрал 
по 22 центнера ячменя с гектара. Этот 
участок был обработан силами комсомоль
ско-молодежной бригады.

В  тракторных бригадах регулярно вы
ходят полевые газеты и листовкп-мол- 
пии, систематически подводящие итоги
соревнования сведи бригад и отдельных 
трактористов. Во всех бригадах МТС вы
делены агитаторы. Они постоянно прово
дят беседы, тесно увязывая их с произ- 
втствестпой жизнью.

Успешно проведя весенние работы, ком
мунисты и комсомольцы Кач)ретск0'й МТС 
настойчиво борются эа досрочное и высо
кокачественное прове™чие гботжи упожяя.

Ер. М А Х А Т А Д ЗЕ .

П И С ЬМ А  ЧИ ТАТЕЛЕЙ

Соревнование технологов и инженерно- 
технических обществ

В авангарде производства
Производственное задание первого года 

послевоенной сталинской пятилетки кол
лектив нашей фабрики выполнил на 
106,8 процента и завоевал переходящее 
Красное знамя Министерства текстильной 
промышленности Грузинской ССР и Рее-* 
иубликанского комитета профессионально
го союза работников шелковой промыш
ленности.

Еще лучше работает коллектив фабри
ки в текущем году. Илаи первого полу
годия фабрика выполнила к  24 июня на 
106 процентов. С апреля наше предприя
тие занимает третье место в системе 
текстильной промышленности СООР.

Борясь за повышение производительно
сти труда, за выполнение взятых фабри
кой обязательств, партийная организа
ция стала глубже вникать в вопросы 
производства. На заседаниях бюро, собра
ниях партийной организации мы систе
матически обсуждаем вопросы производ
ственного характера, причем ото обсуж
дение стало более детальным, конкрет
ным.

В шелкомотальном цехе создалось 
серьезное положение с выполнением пла
на и качеством продукции. Партбюро, об
судив этот вопрос, установило, что при
чиной этого является неисправность 
оборудования, и потребовало принять 
срочные меры для устранения недочетов. 
Станки были отремонтированы, и май
ское задание цех выполнил на 111,7 
процента.

Другой пример. Бригада N̂1 2 шелко
мотального цеха работала неудовлетво
рительно. часто не выполняла производ
ственных заданий, давала низкое каче
ство продукции. Установив, что причи
ной этого является плохое руководство 
рабочими бригады, партбюро посоветовало 
администрации поставить во главе брига
ды молодого коммуниста тов. И. Келау- 
ридзе. Сейчас эта бригада является пе
редовой на фабрике, выполняет план на 
105— 115 процентов, дает продукцию 
первого сорта.

Факты эти не составляют исключения. 
Б результате решений партийной органи
зации ускорен был ремонт общежитий, 
улучшилось обслуживание в рабочей сто
ловой.

На заседаниях бюро и на партийных 
собраниях периодически обсуждаются во
просы хода социалистического соревнова
нии. На фабрике установлены для цехов 
и бригад переходящие Красные знамена, 
а для рабочих— вымпелы. В цехах на Дос
ки показателей ежедневно заносятся ито
ги Выполнения суточных заданий брига
дами и стахановцами.

Производственные вопросы партийная 
организация тесно связывает с воспита
тельной работой среди коммунистов и 
бе •партийных рабочих и служащих.

На фабрике систематически проводятся 
лекции и доклады, групповые конеульта- 
И&и. товарищеские собеседования по от
дельным вопросам истории ВКП(б). ново
го пятилетнего плана, текущей политике-

Программу по изучению истории 
ВКП(б) и Конституции СССР в кружках 
окончило 46 коммунистов и комсомольцев. 
Сейчас на фабрике начали работать 
кружки 110 изучению биографий 
В. И. Ленина и И. В. Сталина и новые 
кружки по истории ВКП (б). В них за
нимается 60 коммунистов и комсомоль
цев.
д Для повышения качества агитации и 
ее '  действенности партбюро выделило 
агитаторами наиболее подготовленных то
варищей. Беседы в цехах проводят ин
женер тов. Г. Рога на. председатель фаб
кома тов. А. Квачаитирадзе. зав. плано
вым отделом фабрики тов. Г. К у риале, 
зав. лабораторией тоь. А. Дарчия, тех

нический контролер тов. ПТ. Ломвдзе, зам. 
главного механика тов. М. Сургуладзе и 
другие.

Партийное бюро усилило руководство 
работой цеховых партийных организаций.

Секретари парторганизаций— шелкомо
тального цеха тов. Хухнашвшш и кон
торы тов. Хавтаси недостаточно занима
лись вопросами производства. Партбюро 
проверило их работу, подвергло критике 
недочеты, помогло им наладить дело.

Все это сыграло большую рать в по
вышении авангардной роли коммун исто© 
па производстве, в росте активности их 
участия в партийной жизни. ‘Коммуни
сты показывают образцы высокой произ
водительности труда, увлекая за собой 
беспартийных. Депутат Верховного Сове
та Грузинской ССР тов. С. Джикстя к 20 
июня выполнила полугодовой план на 
149 процентов. Пиала Глонти, награж
денная орденом Ленина.— на 150 процен
тов. Коммунисты— Тамара Пхоидзе, Тамара 
Хухунаш или, Надеж-да Аптидзе, Антонина 
Якунина, Евдокия Комаровская постоянно 
выполняют нормы на 130— 160 процен
тов. На их опыте учились и сейчас на
много перевыполняют нормы стахановки- 
мпогостаночницы тт. М. Гойщепко, Н. Ва
сильева, Е. Пашкова, А. Шевченко, М. Гур- 
гсшгдзе и другие.

Н. С У Р ГУ Л А Д З Е , 
секретарь бюро парторганизации 
Махарадзевской шелкомотальной 
фабрики.

Вся страна знает ньоте технолога 3-го 
механического цеха Кировского завода на 
Урале Александра Иванова, разработавшего 
и внедрившего новую технологию на уча
стке звеньев гусениц —  важной детали 
трактора. На ряде станков тов. Иванов по
высил режим резания металла, ряд станков 
оснастил специальным инструментом, для 
многих станков изготовил эффективные 
приспособления.

В результате выпуск звеньев гусениц 
возрос с 4.000 до 7.000 штук в сутки, 
себестоимость выпускаемых изделий сни
зилась на 10 процентов.

Достижения тех налога Иванова послу
жили примером для инженеров и техников 
других заводов.

В  Тбилиси также растет число последо
вателей Александра Иванова. На-днях на 
заводе имени Кирова состоялась конферен
ция по вопросам; связанным с улучшением 
технологических процессов. Большую рабо
ту проводят технологи заводов имени Ди
митрова, имени Орджоникидзе и других 
предприятий.

Достижения технологов-новатовов долж
ны всемерно популяризироваться и быть в 
центре пристального изучения со стороны 
научных инженерно-технических обществ-

Грузинское научное инженерно-техниче
ское общество строителей в настоящее вре
мя подготовляет созыв совещания передо
виков строительства. На совещании будут 
обсуждены вопросы внедрения передовой 
технологии, передовых методов на строй
ках.

Необходимо, чтобы все другие отрасле
вые общества, работающие в Грузии, так
же развернули работу по широкому рас

пространению почина Александра Иванова.
На-днях в «Заре Востока» было поме

щено письмо кандидата технических наук 
М. Левицкого, в котором он ставит вопрос 
о научной поддержке социалистического 
соревнования технологов в машинострои
тельной промышленности и необходимо
сти организации в Грузии отделения Все
союзного научного инженерно-техническо
го общества машиностроителей. Это очень 
ценное предложение.

Это общество действительно запоздало с 
организацией своего отделения в Грузии, 
несмотря на то. что наша республика имеет 
развитую машиностроительную промыш
ленность. Но, с другой стороны, наши ма
шиностроители должны сами проявить ини
циативу в организации республиканского; 
отделения этого общества. Так в свое вре
мя были организованы некоторые отрасле
вые общества, в том числе Гр|узнито ме
таллургов, успешно развертывающее ныне 
свою деятельность.

Грузиито строителей, являющееся ста
рейшим научным инженерно-техническим 
обществом Грузии, обещает оказать свое со
действие машиностроителям в организации 
общества и в распространении почина Але
ксандра Иванова на машиностроительных
заводах Советской Гр у з и и .

Инж. Н. ГО Д ЗИ ЕВ .
Зам. председателя Грузнито 

строителей.

О поезде Тбилиси — 
Карая

Поезд, организованный специально для 
тбилисцев, имеющих огороды в 1'ардабан- 
ском районе, ходит до станции Карая. От
правляется он из Тбилиси в 7 час. 20 
минут утра. Вечером он отходит из Карая 
в 22 часа 45 минут и прибывает в Тби
лиси только в 1 час ночи. Время отхода 
поезда очень неудобное для пассажироп- 
огородников.

Есть и другой поезд, отходящий в Тби
лиси со станции Мтвари-Архи в 19.00. 
Чтобы попасть к этому поезду из Карая, 
мы вынуждены добираться туда на по
путных машинах. Это является постоял- 
аым «заработком» для шоферов.

Разве нельзя, чтобы рабочий поезд со 
станции Мтвари-Архи заходил на стан
цию Карая, хотя бы с пятиминутной 
остановкой, не нарушая времени его от
правления из Мтвари-Архи?

А. БОРОДИН.

Зрительный зал 
без стульев

В зрительном зале потинекого городско
го Дома культуры, в котором проводятся 
лекции, литературные вечера, демонстра
ция кинофильмов, как это ни странно, 
нет стульев. Недавно при про
ведении в Доме культуры лекции при
шлось занимать и перетаскивать стулья 
из находящегося неподалеку городского 
парткабинета. В  другой раз, при устрой
стве литературного вечера, стулья перено
сились через улицу из клуба союза Мед- 
сантруд. Отдел культпросветработы Потий- 
ского горсовета неоднократно ставил во
прос перед Комитетом по делам культпро- 
свегучреждений об отпуске стульев для 
Дома культуры, но просьбы эти остались 
без ответа.

Ю . Ш ЕЛ О В И Ц КИ Й .

Установить пешеходные линии
Вокзальная площадь является одной из 

самых оживленных площадей нашего го
рода. Но почему-то на этой площади нет 
намеченных переходов, и люди ходят по 
площади вдоль и поперек, рискуя попасть 
иод колеса автомашин.

Отсутствие •установленных- переходов 
затрудняет работу водителей автомашин 
и трамвая.

Необходимо срочно установить на пло
щади линии хождения пешеходов.

О. Х И Т У Н .

По следам материалов „Зари Востока“

В редакцию поступило письмо чита
теля Г. Хоштария о нарушениях правил 
советской торговли в керосиновой лавке 
N ° 118 по ул. Белинского.

Факты, приведенные в письме, пол
ностью подтвердились. Заведующему лав
кой Хундадзе об’явлее строгий выговор с 
пр ел упрежден пем.

В редакцию «Зари Востока» поступило 
несколько писем, в которых сообщалось о 
фактах нарушения правил советской 
торговли в магазинах Тбилхлебторга — 
N N  11. 84, 66.

Факты, указанные в письмах, подтвер
дились. За обсчет и обвес покупателей 
сняты с работы продавцы Калашьян, 
Размадзе, Буадзе. Карапетян.

Читатели П. Манджавидзе и Н. Калаи- 
таров сообщили о нарушениях правил 
советской торговли в столовой Тбил- 
трестобпита N  115.

Факты, приведенные в письме, под
твердились. Буфетчик Голетиани снят с 
работы. Директору столовой Квелидзе 
сделано предупреждение.

Высокий урожай подсолнечника выращивает колхоз имени Бакрадзе селения Кода 
Тетрицкаройского района. На снимке: обработка подсолнечника на участке
2-й бригады. Фото В. Черкасова.

Высокий урожай
От нашего корреспондента в Абхазии

артель убрала по 18,5 центнера зерна с 
гектара.

В  этом году колхозники решили выра
стить еще больший урожай. Они обрабаты
вают 46 стахановских гектаров кукурузы. 
Многие звенья борются за получение 70
центнеров зерна с гектара. Кукуруза по
сеяна рядами, в хорошо обработанную поч
ву, поля уже дважды прополоты.

Много труда вложено в этом году в уход 
за плодовыми садами, в особенности за на
саждениями слив. Проведены обрезка и 
лечение деревьев, перекопка и рыхление 
приствольных кругов, внесены удобрения. 
В междурядьях посеяна соя.

Для орошения полей и плантаций кол
хозники прорыли 2-километровый канал. 
Вода из реки Псоу орошает цитрусовый 
питомник, десятки гектаров садов и посе
вов кукурузы.

Колхоз имени Сталина— один из пере
довых в Гаерском районе. В  нынешнем го
ду члены артели приняли серьезные обя
зательства по увеличению урожая табака, 
кукурузы, плодовых и овощных культур, 
увеличению поголовья и продуктивности 
животноводства.

Па полях, плантациях' и фермах идет 
настойчивая борьба за выполнение взятых 
обязательств. Колхоз в срок закончил по
садку табака, табачные плантации обеспе
чены хорошим уходом,— уже проведены 
первая и вторая прополки, а сейчас раз
вернута третья. Приступ лево к уборке 
нижнего яруса табачных листьев.

Колхоз рассчитывает получить с каж
дого гектара по 15 центнеров «самсуна».

Большое впиманпе уделяет колхоз зер
новым культурам. Нынешней весной он за
сеял 77 гектаров кукурузы. 52 гектара 
пшеницы, ржи и сои. Прошлой осенью Н. ИЩ ЕНКО.

Сбор чайного листа
От нашего корреспондента в Аджари

По склону горы в междурядьях чайных 
кустов цепочкой вытянулись колхозницы. 
Они собирают зеленый чайный лист. Обор 
листа в колхозе имени Кагановича Батум
ского района ведут около 100 сборщиц. 
Все они намного перевыполняют дневные 
нормы. Хорошо работает стахановка 5-й 
бригады Паши заде. Она быстрее других 
наполняет свою корзину чайными листья
ми. Рядом с ней идет бригадир тов. Джи- 
джавадзе, которая собирает ежедневно 
70— 80 килограммов первосортного ли
ста— в 4 раза больше нормы.

Колхозницы Ф. Турманидзе, X. Пир ог- 
лы, Э. Джиджавадзе, X. Джабнидзе соби
рают по 40— 45 килограммов листа при 
норме 20.

За бригадой тов. Джиджавадзе закрепле
но 0,5 гектара плантаций. С этого участка 
колхозники обязались собрать но менее

4 тысяч килограммов листа. Это обязатель
ство уопеншо выполняется. За два месяца 
ообранр 2.405 килограммов.

—  В прошлом году,— говорит председа
тель колхоза тов. Ахвледиани,— мы полу
чили хороший урожай. Но урожай этого 
года намного выше. В  мае и июне колхоз 
сдал Салибаурсюой чайной фабрике 48.859 
килограммов листа вместо плановых 
37.600. Еще успешнее идет июльский 
сбор. В эти дни колхоз собирает 1.000—  
1.200 килограммов листа при дневной 
норме 800.

Богатый урожай— неслучаен. Колхозни
ки записали его в своем производствент'"’ 
плане, упорно его добивались. Сейчас он, 
стремятся обеспечить дальнейшую быст
рую вегетацию растений, образцово ухажи
вают за почвой и кустами.

С. М УЛ И Н .

На плантациях Зугдидского района
От нашего корреспондента

Колхозы и совхозы Зугдидского района 
ежедневно сдают чайнрхм фабрикам 36— 40 
тонн чайного листа. Колхоз имени Берия 
селения Ахалсопелн к 28 июня выполнил 
годовой план сбора листа на 80 процентов. 
В июне колхоз собрал 52.000 килограммов 
листа вместо 27.000. Весь сданный лист 
— первого сорта. Большая часть листа со
брана на высокоурожайном участке ста
хановки Тамары Купуния.

В настоящее время колхоз ведет муль
чирование чайных плантаций. Перед муль-

Перед Сталинским Днем железнодорожника
Приближается Сталинский День желез

нодорожника. С большим воодушевлением 
готовятся к нему, вместе со всеми же
лезнодорожниками страны, коллективы 
Тбилисского я  Навт.тугского узлов. Вся их 
работа проходит иод знаком выполнения 
обязательств, принятых в честь 30-й го
довщины Великого Октября.

Коллективы паровозного и электровоз
ного депо, четвертого вагонного участка, 
станций Тбилиси и Навтлуги и других 
предприятий успешно перекрывают плано
вые задания, накапливают новый ценный 
производственно-технический опыт.

Паровозное депо Тбилиси (начальник—  
тов. Церетели, секретарь партбюро— тов. 
Луарсаоов) в минувшем полугодии выпол
нило плап нод’емочното и среднего ремон
та паровозов на 164,3 процента. Перевы
полнены здесь и другие основные пласто
вые показатели. Это— результат широко 
развернувшегося в депо социалистическо
го соревнования. Па 1 июля до 77 рабо
чих депо выполнили годовые нормы.

Серьезных успехов добился коллектив 
ремонтного цеха депо. Зам. начальника 
депо по ремонту тов. Кацитадзе. яач. це
ха тов. Хпзанашвили. мастера тт. Лежл- 
ва. Миханашвили. бригадиры тт. Мазми- 
швили, Турашвилп и другие, проявляя но
ваторство в работе, освоили новый, ско
ростной метод ремонта паровозов.

В результате правильной организации 
работ и предварительной подготовки не
обходимых частей и деталей, ремонтники 
депо во много раз сократили время про
стоя паровозов в ремонте, добившись од
новременно высокого качества работ. В 
Мае скоростным методом было отремонти
ровано 2 паровоза, в июне— 3. При нор
ме 96 часов простой паровоза в под’е- 
мочвом ремонте составил всего 6— 7 ча
сов.

Ценная инициатива тбилисских паро
возников была отмечена Мшнистерством 
путей сообщения и Кавказским округом
л?л-»«гмшх дорог.

Пе отстают от ремонтников машшшеты-

лунинпы паровозного депо. Путем непре
рывного повышения квалификации, тща
тельного ухода за паровозом и проведения 
ремонтных работ своими силами, они неус
танно добиваются повышения экоплоата- 
циоипых показателей паровоза. Старший 
машинист коммунист тов. Гиунашвили 
при норме 42 тыс. километров обязался 
довести пробег своего паровоза между 
под’емочными ремонтами до 120 тыс. 
километров. Тов. Гиунашвили с честью 
выполняет взятое обязательство. На 1 ию
ля пробег его паровоза составил 117 
тыс. километров.

Серьезных успехов в выполнении взя
тых обязательств добилось Тбилисское 
пассажирское отделение (начальник— тов. 
Пайчадзе, секретарь партбюро— тов. Пата- 
рава). Проводники-лунянпы этого отделе
ния проявили пенную инициативу, взяв 
обязательство повысить сохранность под
вижного состава, производить ремонт и 
смену скатов вагонов без их отцепки от 
поезда и ташм путем довести бевотпепоч- 
ный пробег вагонов до 100 тыс. клм.

Производя безотцепочный ремонт ваго
нов своими силами, правильно организо
вав рабочее место и заранее подготовив 
инструменты и запасные части, необхо
димые для ремонта, проводнпки-лушгпды 
Тбилисского отделения сократили время 
простоя вагонов в ремонте до нескольких 
часов, в то время как в отценочном ремон
те простой достигает 5 суток.

Пнин иатива про водник ов- «стотыс яч н и - 
ков» Тбилисского пассажирского отделе
ния по обеспечению сохранности пасса
жирских вагонов получила высокую опен
ку министра путей сообщения тов. Кова
лева, который своим приказом от 10 июня 
с. г. предложил широко распространить 
передовой метод луандских бригад Тби
лисского пассажирского отделения на 
тех  дорогах Советского Союза.

Успешно выполняет взятые обязатель
ства и коллектив работников Тбилисского 
электровозного депо (начальник —  тов. 
Куртанидзе. секретарь партбюро— тов. Га

буния). Все рабочие, инженерно-техниче
ские работники и служащие этого депо 
участвуют в соревновании. За полугодие 
евьппе 30 рабочих выполнили годовые 
нормы. В депо иет рабочих, не выполняю
щих норм выработки.

Ремонтный пех депо (зам. начальник» 
депо по ремонту тов. Сихарулидзе) за 5 
месяцев выполнил годовой план под’емоч- 
•ного ремонта электровозов. Из периодиче
ского ремонта сверх плана на 1 июля 
выпушено 7 электровозов, план производ
ства запасных частей выполнен на 147 
процентов. Сейчас ремонтники электровоз
ного депо готовятся к проведению под’е- 
мочного ремонта электровозов скоростным 
методом, что позволит в 5— 6 раз сокра
тить время их простоя в ремонте.

Рационально используя мощность элек
тровозов, хорошо изучив профиль пути, 
лучшие машинисты депо успешно осу
ществляют вождение тяжеловесных со
ставов, позволяющее значительно повы
сить количество перевозимых грузов и 

•экономить нем ад о электроэнергии.
Машинист коммунист тов. Кимеридзе 

провел из Хашури в Тбилиси поезд весом 
в 3.600 тонн при норме 1-900 тонн. Ма
шинист комсомолец т. Беруашвилп про
вел но тому же маршруту поезд весом в 
4.200 топи, т. е. в 2 с лишним раза тя
желее нормы.

Существенно улучшил свою работу 4-й 
(пассажирский) вагонный участок (на
чальник— тов. Морчадзе. секретарь парт
бюро— тов. Кокоев).

Работники вагонного участка своими 
силами подготовили в текущем гаду и вы 
пустили на линию шесть образцовых пас
сажирских составов. По инициативе ма
стеров тт. Тевзадзе, Напетваридзе. Гриву- 
рова и других освоен заводской ремонт 
вагонов, ранее не производившийся на 
участке. В  настоящее время силами участ
ка проведен заводской ремонт 8 пасса
жирских вагонов.

За последнее время несколько улучши
ли работу грузовые станции Тбилиси и 

:  *

Навтлуги: они перевыполняют задания по 
погрузке и выгрузке вагонов, выдержи
вают график отправления поездов.

Ряд мероприятий но улучшению обслу
живания пассажиров проведен на станции 
Тбилиси-пассажирская.

Партийные организации железнодорож
ных предприятий стали конкретнее зани
маться производственными вопросами,
лучше руководить социалистическим со
ревнованием. Однако в выполнении взя
тых обязательств, особенно в части каче
ственных показателей, железнодорожные 
предприятия Тбилисского и Навтлугского 
узлов имеют еще ряд существенных не
достатков.

В паровозном и электровозном депо за 
истекший период допущены случаи тех
нического брака, порчи тяги в пути сле
дования, срыва графика отправления
поездов. В паровозном депо имеют ме
сто пережоги топлива,, составившие 15 
процентов.

Грузовые станции Тбилиси и Павтлуги 
допускают случаи брака в работе, боль
шие передержки вагонов под грузовыми 
операциями и значительные простоя ва
гонов сверх нормы. Только в мае и июно 
по вине станции Тбилиси имело место 4 
случая технического брака.

Не выполняет плановых заданий по
ремонту товарных вагонов 3-й вагон
ный участок Закавказской железной до
роги.

Успешно травиться с перевозками
важнейших народнохозяйственных грузов, 
с перевозками пассажиров, шире внедрять 
передовые методы работы, образцово под
готовиться к зиме, перевыполнить все 
плановые задания и ознаменовать новыми 
производственными достижениями Сталин
ский Депь же л ез нод о оожшгк а и 30-ю го
довщину Великого Октября— такова по

четная задача партийных организаций, 
тех  железнодорожников Тбилисского и 
Павглурскпго узлов.

В. П Д Н И Е В .
зам. зав. отделом промышленности и
транспорта ТК КП (б ) Грузни *

чированием на отдельные участки внесена 
навозная жижа— 4-5 то«н иа гектар.

Обор листа успешно проходит и в кол
хозе «Ингири» селения Ингири. Депутат 
Верховного Совета СССР, лауреат Сталин
ской премии Ксения Павловна Сарсания с 
начала сбора собрала 7.382 килограмма 
листа и выработала 1.060 трудодней.

Июньский и полугодовой планы сбора 
чайного листа перевыполнили также кол
хозы «Еомиптерн» селения Кахети, «Мс- 
брдзоле» селения Чптацхаро. «Колхида» 
селения Ахадсопели И, другие.

Паразенскпй совхоз выполнил июньский 
план сбора листа иа 110 процентов.

Совхоз обязался сверх годового плана 
сдать государству 50 тоин чайного листа.

Темпы сбора чайного листа во всем 
районе нарастают с каждым днем. Однако, 
в ряде колхозов сбор проходит неудовле
творительно. Колхоз имени Берия села 
Абастумани (председатель тов. А. Давитая) 
июньский план не выполнил. В колхозе 
плохо организован труд. Сборщицы листа 
поздно начинают работу и возвращаются 
рано. В колхозе собирают недоразвитые 
листья. Это ведет к ослаблению вегетации 
кустов, снижению урожайности.

Неудовлетворительно проходит сбор чай
ного листа также в колхозах «Шрама» се
ления Хепери, «Нацату» селения Корцхе- 
ли.

И. К О РТ У А .

Начал действовать волжский 
хлебный конвейер

СТАЛИНГРАД, 6 июля. (ТАСС). К  при
чалам крупнейшей па Волге Красноармей
ской хлебоперевалочпой базы вечером 5 ию
ля подошел первый железнодорожный мар
шрут с зерном нового урожая- База хорошо 
подготовилась к перевозкам хлеба. Безот
казно действуют транспортерные линии, 
под погрузку немедлетто была поставлена 
самоходная баржа. Всю ночь продолжалась 
работа. 6 июля, в середине дня, весь 
маршрут, состоявший из. 900 тонн достав
ленного из Ростовской области ячменя, был 
рринят в трюмы баржи.

Нижневолжским речникам предстоит в ' 
ближайшие месяиы перевезти миллионы пу
дов хлеба нового урожая. Водники вступили 
в соревнование с железнодорожниками за 
успешное выполнение важного государ
ственного задания.

/



З Д Р Я  В О С Т О К А

Деятельность вспомогательной группы 
комиссии ООН в Греции

АФИНЫ, 9 июля. (ТАСС). По полу-' 
чонвым из Салопив сведениям, вспомо
гательная грутша комиссии ООН 6 июля 
выехала на греко-югослаоекую границу, в 
район горы Белепт. Советские предста
вителя отказались выехать вместе с ча
стью группы, настаивавшей на этой 
поездке, указав на односторонний ха
рактер ее работы и на нарушение по
стоянным большинством группы устано- 
вившейся процедуры- Действительно, ре
шение, принятое «той частью группы 
под руководством английского и амери
канского представителей, сорвало дву
стороннее расследование иа болгарской 
границе, отказавшись ва слушать одинна
дцать свидетелей, выставленных болгар
ской стороной и доставленных в погра
ничный пункт Куда к моменту прибы
тия туда вспомогательной группы. Не 
закончив, тай им образом, расследования, 
большинство группы, вопреки прямому 
указанию оеяовпой комиссии и несмотря 
на протесты советских представителей, 

составило доклад об инпидеитах па бол
гарской границе, основанный целиком 
на заявлениях представителя греческого 
правительства и выставленных им лю
дей. При атом, нарушая установленную 
процедуру, большинство группы дошло 
до того, что отказалось занести в про
токол особое мнение советского и поль
ского представителей. Свалив вину за 
срыв расследования на болгарское пра

вительство, эта часть группы, как уже 
сообщалось, перешла к  расследованию 
мнимых инцидентов на югославской гра
нице, в районе горы Белеш, хотя юго
славское правительство в своей телеграм
ме от 27 июня ясно заявило, что ника
ких инцидентов в этом районе не было.

В связи с заявлением представителя 
греческого командования о том, что рай
он горы Белеш занят партизанами и что 
если будет принято решение проводить там 
расследование, то командование примет 
необходимые меры, большинство группы 
вышссло решение, фактически означав
шее гаросьбу к греческому правительству 
предпринять меры для очистки от пар
тизан этого района, чтобы обеспечить 
«безопасность работы вспомогательной 
группы».

Советские представители протестовали 
пропив такого решения, означающего вме
шательство во внутренние дела Греции, 
тем более, что, как. показала практика 
работы основной комиссии, партизаны 
пигде не препятствовали расследованию 
на занятой ими территории и тем более 
пе угрожали безопасности комиссии.

Совершенно отказавшись от беспри
страстных методов расследования, группа 
фактически превратилась во вспомога
тельный орган греческого правительства 
в его стараниях скрыть подлинный ха
рактер гражданской войны в Греции и 
свалить на соседей собственную вину за 
создавшееся в Греции положение. 1

Л И П  В Р А Ж У Р А
И С К У С С Т В Ои

Шефская работа 
Красного креста

Расследование гитлеровских зверств в лагере для советских военнопленных близ Острова-
Мазовецкого

ВАРШАВА, 10 втоля. (ТАОС). Предста
вители советской Чрезвычайной комиссии 
по расследованию немецких злодеяний, а 
также представители польского министер
ства юстиции расследуют немецкие зло
деяния в лагере для советских военноплен
ных близ города Остров-.Чазоведкин. Рас
следование показало, что не только геста
по, но п германская гитлеровская армия 
еще до начала воины планировали, а за
тем планомерно осуществляли истребление 
советских военнопленных. В апреле 1941 
года гитлеровское военное командование 
приступило к строительству концентраци
онного лагеря вблизи Острова-Мазовопкого. 
В огличие от других концентрационных 
лагерей, бараков тут не строили. Вместо 
них были огромные землянки 40 на 20 
метров. Группы землянок разбивались па 
«поля». «Поля» и лагерь в целом в два 
ряда обносились колючей проволокой. Пер
вые партии советских военнопленных в 
этот лагерь начали поступать в копне ию
ля 1941 года. Всех вновь прибывающих 
в течение первых трех дней держали под 
охраной пулеметов в ноле, не давали плен
ным ни пищи ни воды. Предварительно 
отбирали из числа военнопленных всех 
политработников, а также всех казавших
ся гитлеровцам «подозрительными» и 
увозили их в район деревень Гуты— Буй
ки где их немедленно расстреливали. При 
раскопках в двух противотанковых рвах 
обнаружено 1.800 советских военноплен
ных причем, как установлено судебно- 
медипинской экспертизой, все они погибли 
в результате расстрела из автомат о-в с 
близкого расстояния.

Бесь режим лагеря представлял систе
му продуманного массового уничтожения 
людей. В каждую замля.нку загонялось от 
'1 до 3 тысяч военнопленных. Люди не 
М'тли здесь сидеть и двигаться. Питание 
та еже было рассчитано па медленную 

■смерть Пленные получали от 50 до 100 
граммов итовптого хлеба в сутки. Кресть
ян предостерегали, чтобы они не ели этот

хлеб. Чтобы не вышло ошибки, на хлебе 
стоял штамп «Для русских». Как показы
вают свидетели, пленные с’ели всю траву 
в лагере п массами гибли от голода и исто
щения. Из свидетельских показаний сле
дует, что лагерные власти прибегали так
же к массовому отравлению военноплен
ных.

Изнуренпых от голода людей гитлеров
цы посылали на тяжелые работы. Если 
пленный падал от изнеможения, го солда
ты тут же добивали его прикладом или 
пристреливали. За малейшее нарушение 
«правил внутреннего распорядка» гитлеров
цы подвергали военнопленных нечеловече
ским истязаниям, избивали палками, тра
вили собаками, вздергивали на (чбу. Под
вергнутые таким наказаниям пленные 
обычно погибали.

В лагере вспыхивали эпидемии тифа, 
дизентерии. Смертность нередко достигала 
от 500 до 1.000 человек в день. Лагерь у 
деревни Гронды просуществовал с июля 
1941 года до кониа декабоя 1941 года. 
За эти шесть мееялев, по показаниям ме
стных жителей, через лагерь прошло от 
70 до 100 тысяч советских военноплен
ных. Комиссия путем раскопок захороне
ний установила, что только во рвах при 
лагере было закопано немцами свыше 41 
тысячи советских военнопленных.

В конпе декабря 1941 года оставшиеся 
в живых военнопленные были переведены 
в новый лагерь в деревню Комарово, на
ходящуюся в нескольких километрах от 
деревни Гронды. В нем с января 1942 го
да по май 1943 года было истреблено 
свыше 24 тысяч советских военнопленных. 
Согласно показаниям свидетелей, вместе с 
трупами часто закапывали живых псто- 
птг-т-ых лютей.

Раскрытое повое чудовищное злодеяние 
гитлеровцев вызвало глубокое возмущение 
среди польской общественности. Сейчас на 
территории бывшего лагеря приводится в 
порядок кладбище, намечено строительство 
четырех обелисков.

Дипломные работы молодых скульпторов
В нынешнем году скульптурный 

факультет Тбилисской академии 
художеств окончили семь сту
дентов: по мастерской народно
го художника Грузинской ССР 
проф. Я. Николадзе —  Б. Ава- 
лшквили, А. Горгадзе и Е. Ко- 
чуашвили, по мастерской проф,
Н. Канделаки — К . Шилакадзе,
Д. Кикабидзе, П. Гиголашвнли и 
Д. Имедашвили. Четверо из вы
пускников сдали дипломные ра
боты на «отлично»: Б. Авали-
швили (скульптурный портрет 
Важа Пшавела), А. Горгадзе 
(композиция «Защита родного го
рода»), К . Шилакадзе (фигурный 
портрет А. Чавчавадзе) и Д. Ки
кабидзе (бюст Серго Орджони
кидзе). Остальные выпускники 
представили работы на сиортив* 
ные темы.

На снимках — дипломные ра
боты выпускниц: 1. «Лыжница»
—- Е. Кочуашвили и 2. «Победи
тель в беге» —  Д. Имедашвили.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
«П Е Р В Ы Й  РУ С С КИ Й  РО М АН  

О К А В К А З Е * *
Вышла книга В. Шадури «Первый рус

ский ромаи о Кавказе». Она представляет 
собой литературное исследование, посвя
щенное роману русского писателя В. Т. На- 
режного (1780— 1825 гт.) «Черный год или 
горские князья». Это было первое крупное 
произведение Нарежного, и в то же время 
первый русский роман о Кавказе. Несколь
ко лет Надежный провел на Кавказе, в 
Грузии. Он служил в Тбилиси в канцелярии 
правителя Грузив Коваленекого и затем 
секретарем Лорийской земской управы. 
Кавказские впечатления дали Нарежному 
богатый материал для романа.

* Вано Шадури. «Первый русский роман 
о Кавказе». Издательство «За«ря Востока». 
1947 г. Стр. 102.

В. Шадури использовал для своей работы 
разнообразный историко-литературный мате
риал, что делает его книгу особенно инте
ресной.

РА С С К А З Ы  Д Л Я Д ЕТ ЕЙ
Детюниздат выпустил книгу детских рас

сказов (на грузинском языке) Давида Ша- 
матааа «Родственники».

Ряд рассказов— «Сын лесничего». «Зажи
галка», «Встреча» посвящены эпизодам 
Отечественной войны, в которых участвова
ли дети. Колхозную жизнь отображают 
рассказы «Паром», «Корова потерялась», 
«Приключения Цицино», «Гурам и Бунг- 
лия», историческое прошлое Грузии — 
рассказы «Начало весны», «Шавлег—сын 
стража крепости». «Юноша из Алгети» и 
другие. В  книге помещен также ряд ска
зок. Редактор книги—Д. Белашвили.

Оперная студия консерватории

В начале нынешнего года при Централь
ном комитете Общества Красного креста 
Грузинской ССР была организована шеф
ская комиссия по усилению помощи детям 
и семьям погибших воинов и инвалидам 
Отечественной войны.

Комиссия ведет активную и плодотвор
ную работу. Для создания шефского фонда 
были организованы целевые спектакли в те
атрах им. Руставели, Марджанишвили, Гри
боедова, Грузинском театре музыкальной 
комедии, Армянском драматическом театре 
и в Театре юного зрителя. Устраивались 
также киносеансы, концерты с участием ар
тистов филармонии, цирка, спортивные вы
ступления.

Следует отметить, что руководители
тбилисских театров, Государственной фи
лармонии, цирка, клуба имени Дзержин
ского, а также вся артистическая общест
венность города горячо отликнулись на на
чинания шефской комиссии, принимали ак
тивное участие в проводимых ею мероприя
тиях. В результате этого за короткий срок 
был создан шефский фонд, который исполь
зуется на усиление летней оздоровитель
ной работы среди детей-сирот и детей ин
валидов Отечественной войны.

С помощью Ц К  Л К С М  Грузии в Кобу- 
летском пионерском лагере выделена спе
циальная смена, где нынешним летом бу
дут отдыхать подшефные Обществу Крас
ного креста 120 детей. Кроме того, Мини
стерство здравоохранения Грузинской ССР 
ежемесячно выделяет путевки в детские 
санатории для больных детей. Много детей 
инвалидов Отечественной войны будет от
дыхать в различных пионерских лагерях и 
санаториях республики.

Деятельность комиссии по усилению 
шефской работы продолжается.

Такую же шефскую работу развертыва
ют сейчас комитеты Общества Красного кре
ста в Абхазии, Аджарии, Юго-Осетии, в К у 
таиси, Болнисском, Телавском и других 
районах.

В. Х А Р Ч И Л А В А ,
зам. председателя Ц К  Красного 
креста.

ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЗАЕМ 
ТРЕТЬЕЙ ПЯТИЛЕТКИ

(Выпуск второго года) 
О Ф И Ц И А Л Ь Н А Я  Т А Б Л И Ц А  

Тридцатого тиража выигрышей 
Тираж состоялся 5 июня 1947 года в гор, 

Москве.

До последнего вре
мени воспитание мо
лодых кадров для 
оперной сцены в Гру
зии осуществлялось 
оперным классом кон
серватории. Работа в 
этом классе шла в 
основном над такими 
произведениями, кото
рые соответствовали 
репертуару нашего ЦЩ

рию слушателей и 
пользовались неиз
менным успехом.

Однако, какими бы 
удачными ни были 
спектакли оперного 
класса, они велись по 
довольно ограничен
ной программе и не 
могли внести сушест 
ственного вклада в 
дело всестороннего 

воспитания и под
готовки певцов. 
Открываемая при

оперного театра. Так, Ш
в истекшем году опер- Студентки консерватории А. Гзелишвили 
ный класс показал в парТИИ Веры Шелоги в одноименной

фрагменты и сцены опере Римского-Корсикова и Н. Потсхве- Тбилисской государ- 
из опер «Травиата», рашвили в партии Маро в опере «Даиси» ствечной консерва- 
«Кармен», «Мадам з_ Палиашвили. тории с начала нового
Баттерфляй», «Пи- ’ учебного года опер-

ковая дама», «Иоланта», а также монтаж ная студия должна поднять воспитание мо-

Подготовка к будущим выборам в С Ш А
НЫО-ПОРК, 10 июля. (ТАСС). Руковод

ство как демократической, так и реслубли- 
кднекой партий уделяет все большее вни
мав и предстоящей предвыборной кампа
нии. В демократической партия основное 
внимание сконцентрировано вокруг дея
тельности Уоллеса и возможности создания 
тре ней партии.

8 июля Трумэн принял в Белом Доме 
председателя «либеральной нартии» штата 
Нью-Порк бывшего помощника государ
ственного секретаря Берли. Как сообщает 
корреспондент агентства Ассошиэйтед 
пресс. Берли заявил корреспондентам, что 
будто бы «коммунисты инспирировали 
агитацию за создание третьей партии» п 
что создание подобной партии приведет к 
расколу среди «либералов» и к тому что 
на выборах будут избраны республиканпы- 
и зодяпиописты . Под «либералами» Бер
ли. повпдкхому. имел в виду сторонников 
политики Трумэна. В беседе с корреютон- 
де,,та-ми Берли осуждал позицию Уоллеса.

Бывший сенатор-демократ от штата Пен- 
сильва-ия Гаффи, который раньше счи
тался сторонником «нового курса», был 
также п р и н я т  Трумэном. В беседе с кор- 
респоздетттами Гаффи признал, что обсуж- 
X; ттгеь «политические проблемы»* но не 
сообщил никаких подробностей.

Эти встречи последовали за беседами 
Трумэна с демократическими лидерами 
различных штатов.

Наиболее вероятными кандидатами на 
президентских выборах от республикан
ской партии считаются Дьюи и Тафт. В 
настоящее время Дьюи совершает поездку 
по западным штатам. После беседы с Дьюи 
республиканский лидер штата Миссури 
Мэтти иг ли в беседе с корреспондентами 
предсказал, что с’езд республиканской пар
тии в будущем году выдвинет Дьюи после 
первого голосования.

Однако липа, изучающие политику рес
публиканской партии, считают, что Тафт 
занимает сильную позицию, и не исклю
чают возможности столкновения между 
сторонниками Дьюи и Тафта, которое при
ведет к созданию тупика и к выдвижению 
других претендентов, как, например. Ван- 
депберга, Стассена или губернатора штата 
Калифорния Уоррена.

В статье, помещенной в газете «Нью- 
Порк пост», бывший министр внутренних 
дел Икее высказал предположение, что ге
нерал М янатур при поддержке издателя 
газеты «Чикаго трибюн» Маккормика мо
жет также сыграть важную роль в борь
бе за выдвижение кандидата на пост пре
зидента от республиканской партии.

основных эпизодов из оперы 3. Палиашви
ли «Даиси».

Особо следует отметить работу оперно
го класса над одноактной оперой Н. Рим
ского-Корсакова «Вера Шелога». еще не 
исполнявшейся в Тбилиси. Образ Веры Ше- 
логн —  один из самых сильных женских 
образов русской оперной драматургии. 
Монолог Веры Шелоги («рассказ»), соче
тающий в себе элементы речитативного 
и ариозного пения, относится к числу 
труднейших в русской вокальной литера
туре.

Открытые спектакли студентов консерва
тории всегда привлекали большую аудито-

лодых кадров оперной сцены на более вы
сокую ступень

Основное ядро студии составят вока
листы последних курсов консерватории. 
Они получат возможность систематически 
работать над оперным репертуаром, при
выкнуть к оркестровому сопровождению и 
правильной ориентировке в условиях боль
шой сцены.

Подготовительная работа в классах уже 
начата. Полностью работа оперной сту
дии консерватории развернется с сентября.

Общее руководство студией возложено 
на директора консерватории Г. Киладзе.

М. БА Х Т А Д ЗЕ , 
доцент Тбилисской консерватории.

В  Прагу на фестиваль
В и:эле в Праге состоится международ

ный фестиваль молодежи, в котором примут 
участие и представители советских респуб
лик. Вчера вылетели в Москву выделенные 
Управлением по делам искусств кандидаты 
от Грузии — солисты балета засл. артист 

а

республики 3. Кикалейшвили, В. Цкгнадзе, 
К . Лоладзе и Г. Патарая, танцоры Е. Тарх- 
нишвили и Н. Гваберидзе, солистка театра 
оперы и балета им. Палиашвили Ю . Палиа
швили, скрипач М. Беридзе и пианистки 
Т. Госолашвили и М. Натишвили.

Через 85 вершин 
Кавказского хребта

Нынешним летом группы альпинистов 
СССР проводят в ознаменование 30-й го
довщины Великой Октябрьской революции 
переход через все вершины Главного К ав 
казского хребта, в самой высокой его 
части— от Эльбруса до Казбека.

По пути перехода участникам его пред
стоит совершить восхождение и перейти 
через 85 горных вершин.

Переход такого масштаба совершается 
впервые. В  нем примут участие более 200 
альпинистов спортивных обществ профсою
зов, Домов офицера, Комитетов по делам 
физкультуры и спорта Грузинской ССР, Ка
бардинской АССР и Северо-Осетинской 
АССР.

Альпинисты Грузии будут участвовать 
двумя группами в траверсе вершин Главного 
Кавказского хребта от Эльбруса до Кззбека 
с южных подходов в районе от перевала 
Шара-вцек вплоть до вершины Намквами. 
Одна группа совершит восхождение на вер
шины Главного Кавказского хребта от 
Шара-тау до Цурунгала, а другая — от 
Цурунгала через Айлааду, включая Намква
ми.

Наиболее трудный участок восхождения 
Цурунгала — Айлама — Намквами. будет 
штурмовать первая группа. Участникам ее 
придется преодолеть сильно изрезанный, 
малоснежный и острый скалистый барьер.

Второй маршрут между Шара-тау— Ц у 
рунгала пролегает по фирновым полям и 
снежным склонам вершин.

Всесоюзный смотр 
кинотеатров 

и кинопередвижек
Управление кинофикации Министерства 

кинематографии Грузинской ССР включи
лось во всесоюзный смотр кинотеатров и 
кинопередвижек. Задача смотра— улучшить 
кинообслуживание городского и сельско
го населения.

В смотре, который продлится до 1 октя
бря. примут участие все городские, район
ные, сельские кинотеатры и кинопепе- 
движки Грузии.

Кинотеатрам и передвижкам, добив
шимся лучших показателей в выполнении 
планов своей работы, обеспечившим си
стематический показ наряду с художест
венными кинофильмами также хроникаль
ных, научно-популярных и сельскохозяй
ственных, культурное обслуживание на
селения, будут вручены грамоты Мини
стерства кинематографии СССР и денеж
ные премии.
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60216 1— 50 200 69543 02*) 500
60463 1—50 150 69581 10*) 500
60468 39*) 500 69683 08*) 500
60886 1—50 200 69753 1— 50 200
61032 1— 50 200 69904 01*) 500
61262 21*) 500 69929 1—50 200
61472 1— 50 150 69949 1—50 150
61749 30*) 500 69982 02*) 500
62059 22*) 500 70227 16*) 500
62068 1— 50 200 70256 31*) 500
62173 02*) 500 70277 35*) 500
62290 1— 50 200 70398 38*) 500
62380 30*) 500 70430 1— 50 150
62392 07*) 500 70490 08*) 500
62627 49*) 500 70599 19*) 500
62851 07*) 500 70695 25*) 500
63141 02*) 500 70722 04*) 500
63276 1-50 200 70856 26*) 500
63396 44*) 500 70869 28*) 500
63436 05*) 500 71058 38*) 500
63472 39*) 500 71433 0 6 * ) 500
63491 05*) 500 71434 34*) 500
63656 1— 50 150 72017 43*) 500
63714 41*) 500 72175 1— 50 200 “
63718 19*) 500 72203 1— 50 200
64066 26*) 500 72916 20*) 500
64084 23*) 500 73092 19*) 500
64115 1— 50 150 73347 24*) 500
64117 1— 50 200 73404 46*) 500
64337 27*) 500 * 73440 43*) 500
64362 03*) 500 74044 1— 50 200
64445 50*) 500 74088 11*) 500
64519 32*) 500 74455 1-50 200
64753 1— 50 200 74826 1—50 150
64929 42*) 500 74833 27*) 500
65500 1— 50 200 74858 1—50 150
65532 1—50 200 75075 32*) 1000
65593 28*) 500 75108 16*) 500
65680 37*) 1000 75312 1— 50 200
65749 31*) 500 75756 35*) 500
65763 1-50 200 75819 43*) 500
66010 47*) 500 75850 1— 50 200
66102 01*) 500 76240 13*) 500
66148 1—50 200 76290 23*) 500
66218 50*) 500 76363 23*) 500
66266 50*) 500 76644 45*) 500
66607 29*) 500 76847 02*) 500
66670 37*) 500 76963 47*) 500
66797 17*) 500 77067 1—50 200
66883 1— 50 150 77115 50*) 500
66975 34*) 500 / 77171 13*) 1000
67202 18*) 500 77243 05*) 500
67232 22*) 500 77276 40*) 500
67250 1— 50 200 77295 49*) 500
67270 43*) 1000 77310 08*) 500
67409 01*) 1000 77376 07*) 500
67474 1—50 200 77382 1-50 200
67479 49*) 500 77583 1—50 200
67491 45*) 500 77596 24*) 500
67498 50*) 500 77620 1-50 150
67547 04*) 500 77663 21*) 500
67619 1—50 200 77826 26*) 500
67720 50*) 500 78037 05*) 500
68054 1—50 150 78192 43*) 500
68110 1-50 200 78811 05*) 500
68441 06*) 3000 78911 17*) 500
68504 1— 50 200 79014 09*) 500
68543 24*) 500 79019 38*) 500
68569 23*) 500 79142 42*) 500
68585 02*) 500 79531 05*) 500
68674 16*) 500 79533 1—50 150
68856 33*) 500 79837 13*) 500
69372 07*) 500 79896 01*) 500

*) На остальные 49 номеров облигаций 
этой серии выпали выигрыши по 150 руб.

Председатель комиссии по проведе
нию тиража выигрышей

Ш А ТО В А. И. 
Ответственный секретарь комиссии

Д У Д А К О В  А. П.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т Р А Х , П А Р К А Х  
И К И Н О

Пврк Груэфилармоиии: летний театр—концерт П. Че- 
кта, В . Майковой и М. Соградовой, открытая эстрада 

—концерт; Центральный парк культуры и отдыха имени 
С . Орджоникидзе—концерт симфонического оркестра.

В  КИНОТЕАТРАХ: нм. Руставели—«Люди без кры
льев»; «Октябрь»— «Старинный водевиль»; «Амирани» в 
аимнем помещении—«Люди 0(3 крыльев», в  летнем по

мещении— «Сильва»; «Комсомолец» в зимнем помещ.— 
«Трактористы», в летнем помещ.— «Первая перчатка»; 
нм. 26 комиссаров в зимнем помещ,—«Дарико», в лет
нем помещ.—«Песнь о России»; «Колхозник»— «Похож
дения Насрэддина».

И. о ответственного оедантооа
Н. В. ПАВЧИНСНИЙ.

Доклады и лекции

Попытки свержения
НЫО-ГТОРК. 10 июля. (ТАСС). Как

сообщает лиссабонский корреспондент 
газеты «Монитор», политическое недо
вольство распространившееся в Пор •Ита
лии в течение последних месяцев, при
вело по крайней мере к двум п о п ы т к а м  
свергнуть режим Салазара. 70 офицеров 
гарнизона Порто, вооруженные бронема- 
пчпмчп и галками, пытались похитить 
Салазара, который проводил отпуск в <ж-

реж им а С алазара
реетностях Меалада. Другой путч про
изошел в лиссабонском гарнизоне. Обе 
попытки потерпели неудачу. Официаль
ные лила сообщили о суровых мерах, 
принятых правительством для борьбы с 
недовольными. «Монитор» пишет, что в 
течение последних 18 месяцев увеличи
лось число арестов за политическую аги
тацию.

*  Сегодня, в 9 час веч., в городском парткабинете 
ТК КП(б) Грузии состоится консультация по истории 
ВКП(б). Консультанты: на груз. яз. тов. В. Миряаи*. 
швили, на русском языке тов. Но ля— с.

*  13 июля, в 9  часов вечера, а  парке культуры и 
отдыха имени Сталина (плато фуникулера) состоится 
доклад тов. Фришенберга на тему: «Международное 
положение СССР». Вход свободный.

ГР У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Открытая эстрада 

(Плехановский пр., 123) 
БО Л ЬШ О Й  Э С Т РА Д Н Ы Й  К О Н Ц ЕРТ  

Суббота, 12 июля,
У ч а с т в у ю т :

Вокальный октет п/р композитора 
В. Цагарсйшвили 

А. Мануэр, Н. Татишвнлн, А. Поляков, 
М. Андроникашвили, Г. Кешелава,

Э. Капобашвили, П. Чичинадзе.
У  рояля— Р. Рысс. 

Программу ведет П. Чичинадзе.

Г Р У З И Н С К А Я  КО Н ТО РА  
«ГЛ А В К И Н О П Р О К А Т »

С понедельника, 14 июля, выпускает 
в кинотеатрах 

«Амирани» (летний и зимний) и 
им. 26 комиссаров (летний) 

новый художественный звуковой фильм 
« А Н А И Т »

Постановка лауреата Сталинской премии, 
вар. арт. Армянской ССР 

Амо Бек-Назарова.
В главных ролях артисты:

М. Симонян— Анаит 
Ф. Довлатян— Вачагаяь 

Производство Ереванской киностудии. 
1947 г.

Выпуск «Главкинопрокат».

В воскресенье, 13 июля,
У  ч а с т в у ю т :

В. Миндиашвилн, В. Дидебулидзе, 
М. Маляров, Б. Суздальцев, Е. Еси- 
ковская, В. Мякишева, Г. Логосов, 
О. Кабанцова, А. Эндель, Н. Варо- 

дис, Г. Балашян, Н. Татишвили.
У  рояля— Р. Рысс. 

Программу ведет Н. Вародис. 
Начало концертов в 9 час. вечера. 
Вход иа концерты по входным 

билетам сада.

Гр. БИХТЯЕВ Александр Сергеевич, проживаю
щий по Навтлугской ул., 24. в Военном городке, 
Ат 9. возбуждает дело о разводе с гр. ЧИГРАКО- 
ВОЙ Анной Михайловной, проживающей в Горьков
ской области, Чорнухинского района, в саиаториумс 
«Сережа». Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 
3-го участка района им. 26 комиссаров гор. Тби
лиси.

Центральный парк культуры и отдыха 
им. С. Орджоникидзе

В субботу, 12 июля,
К О Н Ц Е Р Т  ГО С У Д А РС Т ВЕН Н О ГО  
С И М Ф О Н И Ч ЕС КО ГО  О РКЕС Т РА  

Вечер вальсов и оперетточной музыки. 
Дирижер— Одиссей Д И М И Т РИ А Д И  

(засл. деятель искусств) 
с участием:

Н. Харадзе (нар. арт.)
Б. Кравейшвили (засл. арт.).

Начало в 9 часов вечера.
Вход по входным билетам в парк.

В  воскресенье, 13 июля, 
Г У Л Я Н Ь Е  

«П Р А З Д Н И К  Ц ВЕТ О В»  
Б О Л Ь Ш О Й  Э С Т РА Д Н Ы Й  К О Н Ц Е Р Т  

Фейерверк— «Огненный карнавал». 
Подробности в афишах.

Гр. БАСИХЕС Риал Хацкилевм, проживающая 
по ул. Акакия Церетели, А* 18, возбуждает дело 
о разводе с гр- БАЛАЯНОМ Аветисом Огаиеэовя- 
чем, проживающим там же. Дело подлежи» рас
смотрению в нарсуде 2-го участка района имеют 
Берия гор. Тбилиси.

Т Б И Л И С С К И Й
С Т А Т И С Т И Ч ЕС К И Й  Т Е Х Н И К У М  

Ц С У  ГО С П Л А Н А  СССР 
производит прием на 1947-48 уч. год.
Техникум готовит статистиков и бух

галтеров средней квалификации. В  тех
никуме два сектора— грузинский и рус
ский. Срок обучения— три года.

В  техникум принимаются граждане 
обоего пола. На первый курс в техникум 
зачисляются окончившие 7, 8, 9 классов 
и те, которые сдадут приемные испыта
ния в об’еме 7 классов по следующим 
предметам: русскому языку (устно и
письменно), математике (устно и пись
менно), Конституции СССР (устно), для 
грузинского сектора —  дополнительно 
грузинский язык (устао и письменно).
Отличники зачисляются без экзамена. 

Прием заявлений производится до 20 ав
густа. Приемные испытания с 20 до 25 
августа. Заявления подаются на имя ди
ректора лично, или же по почте, с при
ложением следующих документов:

а) свидетельства об образовании (в 
подлиннике);

б) свидетельства о рождении;
в) автобиографии;
г) трех фотокарточек (заверенные).
Все зачисленные в техникум обеспе

чиваются стипендией и нуждающиеся— 
общежитием.

Окончившие техникум обеспечиваются 
работой, желающие могут поступить в 
вуз.

Начало занятий с 1 сентября 1947 г.
Подробные сведения можно получить 

в канцелярии техникума с 11 час. утра 
до 6 час. вечера.

Адрес: г. Тбилиси, ул. Марра, №  42. 
Т ел/3-71-08.

Дирекция.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад

(Плехановский пр., 123)
12 и 13 июля 

Солист Государствен. Академического 
ордена Ленина Большого театра СССР 
Павел Иванович П Е К И Н  (тенор) 

Валентина Маянова (лирическое сопрано) 
Мария Соградова (рояль).

В п р о г р а м м е :  
арии из опер— «Езгений Онегин», «Сад
ко», «Князь Игорь», «Дубровский». 
«Снегурочка», «Майская ночь», «Риго 

летто», «Вертер», «Галька» и др.; 
романсы— Чайковского, Римского-

Корсакова, Рахманинова; 
романсы и песни советских 

композиторов, дуэты.
Начало в 9 час. вечера.

Билеты продаются.
В  саду играет оркестр.

Г Р  У  з  Т  А Г  У  
Т Р Е Б У Е Т С Я  

о п ы т н а я  м а ш и н и с т к а ,
владеющая русским языком.

Обращаться по адресу: г. Тбилиси,
пр. Руставели, 42, 4-й этаж, в секрета
риат или в отдел республиканской ин- Р  
формации, с 9 час. утра до 5 час. вечди 
Тел. 3-12-63. 3-13-67.

Е. М. Перздзе с детьми, братья и сестры изве
щают, что 13 июля, в 6 часов вечера, из кладбище 
в Ваке, на могиле мужа и брата Георгия Ильича 

Перадэс состоится гражданская панихида.

Сестры Лжаджанашвили с семьями извещают о {
смерти Елизаветы Семеновны Суликашвили. Гр. й
панихида 11 июля, в 8 часов вечера, ка кв.— Е
Зоотехническая ул., 2 (Ваке). Вынос 13 июля, в

6 часов вечера, на кладбище в Ваке.

А ДР ЕС  Р Е Д А К Ц И И  и И ЗД А Т ЕЛ Ь С Т В А :  Тбилиси, пр Руставели, 42- « Е Л Е Ф О Н Ы :  мм. отв. релав тора—»-18-04. отв. севретврь—8-17-06. секретариат-8-11-22. О Т Д Е Л Ы :  партийкой жития—3-69-65. пропаганды—8-17-44. советского 
строительства —3-14-82. иностранной информации-8-17-44. промышленности а транспорта—3-63-28. сельсвохотяйствеиный—■8-19-49, внутренней информации—8- 80-61, писем—3-12-83. корреспондентской сета—3-63-28, культуры и быта—3-16-27

Издательство-—8-22-63. Прием обявлений-3-18-02 бухгалтерия—3-64-42. Диревтор гяоография-8-16-70 Техническая часть—3-11-28.
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